
Александр МАКАРОВ

В Москве в Торгово-
промышленной палате 
Российской Федерации 
прошла презентация трех 
индустриальных парков 
Орловской области.

Первый из трех заявлен-
ных на презентации проек-
тов — индустриальный парк 
«Зеленая роща», открытый по 
инициативе правительства об-
ласти и администрации Мцен-
ского района. Два других инду-
стриальных парка — «Орел» и 
«Ливенский» — коммерческие 
и реализуются группой компа-
ний «Северсталь-метиз» и ООО 
«Ливенский» соответственно.

Открывая презентацию, 
вице-президент Российской 
Торгово-промышленной па-
латы (ТПП РФ) Александр Ры-
баков отметил, что появление 
индуст риальных парков в стра-
не обусловлено высоким спро-
сом со стороны активно раз-
вивающихся отечественных и 
зарубежных компаний на ор-
ганизацию производств вбли-
зи центров концентрации вы-
сококвалифицированной ра-
бочей силы. Также существу-
ет гос программа по развитию 
индустриальных парков — 
всего их должно появиться в 
России 250, сообщает пресс-
служба ТПП РФ.

Заместитель председате-
ля правительства, руководи-

тель блока финансово-эконо-
мического развития Орлов-
ской области Юрий Парахин, 
представляя регион, расска-
зал о его выгодном географи-
ческом положении, отметил, 
что через него проходит не-
сколько крупных федеральных 
трасс. Кроме того, в области ак-
тивно развиваются агропро-
мышленный комплекс, маши-
ностроение и приборострое-
ние. Орловщина не испытыва-
ет неостатка трудового ресурса 
— в Орле восемь федеральных 
вузов, в которых учатся более 
50 тысяч студентов. Руководи-
тель департамента экономики 
Орловской области Юрий Еси-
пов в своем выступлении за-
тронул тему экономического 

и инвестиционного потенци-
ала региона, назвав в качест-
ве основного агропромышлен-
ный. А это два миллиона гек-
таров плодородных земель. Он 
также рассказал, что отрасль 
сельского хозяйства обеспе-
чивает 14 % внутреннего ре-
гионального продукта (ВРП) 
— регион находится на 10-м 
мес те в России по производ-
ству продукции растениевод-
ства, а по производству гречки 
— на втором, развивается про-
изводство и переработка са-
харной свеклы. В области рабо-
тает ряд крупных инвесторов, 
в том числе из США, Франции, 
Германии и других стран. Го-
сударство берет на себя обес-
печение предприятий всей ин-

женерной инфраструктурой и 
коммуникациями: дорогами, 
подключением к электросетям, 
газо- и водоснабжению, водо-
отводом. Предоставляются на-
логовые льготы — за прошлый 
год их объем составил 70 млн. 
рублей. В этом году ожидает-
ся, что льготы по налогам бу-
дут исчисляться суммой в 100 
миллионов.

Говоря о преимуществах ин-
дустриального парка «Зеленая 
роща», Юрий Есипов отметил, 
что его резиденты оформляют 
необходимый комплект доку-
ментов через службу одного 
окна. Управляющая организа-
ция, ОАО «Дирекция индустри-
альных парков Орловской об-
ласти», предоставляет полный 

комплекс услуг по получению 
согласований и разрешитель-
ных документов, обеспечению 
безопасности объектов, содер-
жанию территории, поддер-
жанию работоспособности се-
тей энергоснабжения, дорож-
ных покрытий и систем сточ-
ных вод.

Индустриальный парк об-
ладает мощной инфраструкту-
рой: газ до 5 тысяч куб. м/час, 
водоснабжение — 1800 куб. м/
сутки, электроэнергия 50 МВт, 
канализация — до 1 800 куб. м/
сутки. Концепцией «Зеленой 
рощи» предусмотрено зониро-
вание территории на 12 участ-
ков производственного назна-
чения, выделены зоны отдыха, 
обслуживания, спорта и тор-
говли, а также вспомогатель-
ные зоны для размещения ин-
фраструктурных объектов.

Очень выгодны условия 
предоставления аренды зем-
ли — 25 тысяч рублей в год за 
гектар на период строитель-
ства, и продажа — 600 тысяч 
рублей за гектар на этапе вво-
да в производство.

Коммерческий проект инду-
стриальный парк «Орел» пред-
ставлял руководитель — ис-
полнительный директор ОАО 
«Северсталь-метиз» Алексей 
Ереничев. Данный проект реа-
лизуется с 2006 года. Площадь 
парка около 120 га. В настоя-
щий момент на территории 
парка успешно работают бо-

лее 50 резидентов. Сам инду-
стриальный парк «Орел» про-
шел процедуру сертификации 
ассоциацией индустриальных 
парков.

Имущественный комплекс 
составляет 124 тысячи кв. м. 
Коммерческая зона, в которую 
входят отдельно стоящие зда-
ния, складские комплексы, со-
ставляет 11 тысяч кв.м. Офис-
ная — административные кор-
пуса, как отдельно стоящие, так 
и непосредственно примыкаю-
щие к производственным либо 
складским помещениям — 15 
тысяч кв.м. Земельные участ-
ки под застройку составляют 
13 га. Объекты недвижимо-
сти предлагаются в аренду и 
на продажу.

Третий индустриальный 
парк представлял исполни-
тельный директор ООО «Ли-
венский» Сергей Смагин, кото-
рый представил инвестицион-
ный потенциал города Ливны и 
индустриальный парк «Ливен-
ский». Общая площадь поме-
щений, предназначенных для 
сдачи в аренду в парке, состав-
ляет более 73 тысяч кв.м. На 
сегодняшний день в парке ра-
ботают 25 резидентов, обеспе-
чивающих 350 рабочих мест.

Презентация потенциаль-
ных возможностей индустри-
альных парков нашего регио-
на была организована прави-
тельством Орловской области 
и ТПП РФ при участии орлов-
ской торгово-промышленной 
палаты. Участниками меро-
приятия стали представите-
ли российских и иностранных 
компаний, дипломатических 
миссий, торговых представи-
тельств, журналисты.
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Сказочный  
замок

18 февраля исполнилось 95 лет со дня 
образования органов внутренних дел 
на железнодорожном транспорте

Житель Дмитровска Виктор Истомин 
своими руками построил дом мечты

День транспортной 
полиции

ФАПы ждут 
специалистов
Полина СОлнц еВА

Глава региона Александр Козлов поручил 
подготовить областную программу по капитальному 
ремонту, оборудованию ФАПов и мерам привлечения 
в них среднего медперсонала.

Сегодня в области функционируют 449 фельдшер-
ско-акушерских пунктов. В рамках областной програм-
мы «Социальное развитие села Орловской области до 
2013 года» построены два ФАПа: в селе Однолуки бол-
ховского района и в поселке Совхозном Урицкого рай-
она. В 49 ФАПах и трех врачебных амбулаториях про-
веден текущий ремонт.

Один из важнейших вопросов — обеспечение  
ФАПов специалистами. 85 % из них укомплектованы 
кадрами. Там же, где фельдшеров не хватает, работают 
выездные бригады врачей районных больниц — прием 
ведут два раза в неделю.

По словам и.о. руководителя департамента здраво-
охранения и социального развития области Константи-
на бобракова, нехватка медицинских кадров на селе су-
ществует, но важным механизмом наращивания кадро-
вого потенциала является целевая подготовка средних 
медработников. В настоящее время в Орловском меди-
цинском колледже обучаются 62 человека.

— Решение вопроса обеспечения ФАПов квалифи-
цированными кадрами должно стать приоритетным, — 
подчеркнул Александр Козлов. — Необходимо разрабо-
тать областную программу по капитальному ремонту и 
оборудованию ФАПов и включить в нее подбор кадров 
среднего медперсонала. В программе должны быть чет-
ко прописаны меры поддержки и стимулирования для 
молодых фельдшеров, которые приедут работать в село.

Озимые 
выдержат 
морозы
елена ниКОл А еВА

Аграрии региона тщательно контролируют состояние 
озимых. Сельхозкультуры зимуют в условиях 
перепада температур — от резких потеплений до 
резких похолоданий.

После февральской оттепели с разрушением снеж-
ного покрова ожидаются осадки в виде дождя и мокро-
го снега и похолодание.

У растений, согласно проведенным анализам, хоро-
ший запас сахаров (10—12 %), — рассказывает директор 
ВНИИЗбК Владимир Зотиков, — поэтому похолодание, 
которое прогнозируется, абсолютно безопасно для них. 
Озимые способны без всяких последствий выдержать 
десятиградусные морозы.

Конечно, многое зависит от характера снижения тем-
пературы: резкое оно будет или постепенное, успеет ли 
образоваться снежный покров. Но по опыту предыду-
щих лет можно констатировать, что вымерзание посе-
вов в феврале маловероятно.

Пожарного 
наградят 
посмертно
Александр М А зА лОВ

Орловского героя Алексея Сопина, погибшего при 
исполнении служебных обязанностей, наградят 
медалью «За отвагу» посмертно.

Такое решение приняло руководство ГУ МчС России 
по Орловской области.

Сейчас готовятся соответствующие документы 
по представлению Сопина к медали «За отвагу». Это 
награда федерального уровня. Наградной лист подпишет 
лично Президент России.

Напомним: сотрудник орловской пожарной части 
№ 3 погиб, спасая людей при тушении сложного пожара.

Пост № 2
Анна БОГУлА

В субботу на митинге в Орле, посвященном 25-й 
годовщине вывода советских войск из Афганистана, у 
памятника воинам, погибшим в локальных войнах, на 
пост № 2 впервые заступил почетный караул.

Организатором поста выступило областное управ-
ление по делам молодежи совместно с центром подго-
товки «Сатурн», региональной общественной органи-
зацией «Лига военно-тактического страйкбола «басти-
он» и военно-патриотическими общественными моло-
дежными организациями.

В этот день вахту несли воспитанники детско-юно-
шеского центра «Десантник», военно-патриотического 
клуба «Морпехи», кадетский казачий класс Дома твор-
чества Заводского района города Орла, а также учени-
ки общеобразовательной школы № 25, которые прохо-
дят службу на посту № 1. Всего 38 человек.

— Мы хотим привлечь к работе ребят, состоящих в 
орловской областной пионерской организации «Ор-
лята», — рассказывает начальник отдела патриотиче-
ского воспитания и молодежной политики областно-
го управления по делам молодежи Андрей Сиротов. — 
Скоро, возможно, почетный караул будет выставлен 
также у стелы «Город воинской славы» на бульваре По-
беды. Этот вопрос сейчас обсуждается. А вообще, ра-
бота поста № 2 будет организована по памятным да-
там. Следующую вахту планируется провести в День 
России — 12 июня.

Первая улица 
Дмитрия Попова
Марьяна Би Р

Молодой предприниматель из Свердловского района 
строит жилье для детей-сирот.

Местные жители подшучивают: мол, скоро ули-
цу именем нашего застройщика назовем. На счету у 
30-летнего Дмитрия Попова уже 10 домов. Строит один-
надцатый. Улица Южная поселка Змиевка продолжает  
удлиняться исключительно за счет его построек. 

А если говорить в целом, то Попов — единственный 
в районе строитель-предприниматель, который зани-
мается возведением жилья. И единственный во всем 
районе, кто строит жилье для детей-сирот.

Стр. 2

Системный подход
Марьяна МиЩенКО

В областной администрации 
прошло координационное 
совещание по обеспечению 
правопорядка в Орловской 
области. Ключевым 
вопросом встречи 
руководителей и сотрудников 
правоохранительных 
и силовых ведомств стал 
вопрос распространения 
в регионе так называемых 
спайсов, или дизайнерских 
наркотиков. Заседание 
провел губернатор Орловской 
области, председатель 
координационного 
совещания Александр 
Козлов.

Синтетические каннабино-
иды группы и сотни других так 
называемых спайсов, «клуб-
ных» или «дизайнерских» нар-
котиков, реализуемых драгди-
лерами под видом куритель-
ных смесей, солей для приня-
тия ванны, корма для рыбок 
и других «полезных» в хозяй-
стве препаратов, появляют-
ся практически еженедельно. 
Только в 2012 году зарубежны-
ми наркохимиками синтезиро-
вано более 50 видов таких ве-
ществ, и все они успешно про-
двигаются на российский чёр-
ный рынок.

О состоянии работы по про-
тиводействию распростране-
нию в регионе синтетических 
каннабиноидов — спайсов — 
на совещании рассказал и. о. 
руководителя УФСКН России 
по Орловской области Алек-
сандр Ставцев.

— Распространители пси-
хоактивных веществ позици-
онируют их как легальный за-
менитель наркотически ак-
тивных веществ, безвредный 
для здоровья и не подпадаю-
щий под уголовное преследо-
вание. Необходимо отметить, 
что для отнесения к наркоти-
ческим средствам либо пси-
хотропным веществам необ-
ходим ряд обязательных усло-
вий: препарат должен обладать 
эффектом привыкания, соот-
ветствующим воздействием 
на центральную нервную си-
стему человека и быть внесён-
ным в списки перечня нарко-
тических средств, психотроп-
ных веществ и их прекурсо-
ров, подлежащих контролю 

в РФ и утверждённых поста-
новлением Правительства Рос-
сии. Для внесения в списки ве-
щества подвергаются всесто-
роннему исследованию, в том 
числе проверяется их воздей-
ствие на организм человека, 
на что уходит от 3 до 7 меся-
цев с момента появления но-
вых препаратов на рынке. Зная 
эти требования, производите-
ли новых видов психоактив-

ных веществ незначительно 
модифицируют их химическую 
формулу и вновь выбрасывают 
на рынок, — обозначил пробле-
му глава ведомства.

Заканчивая свой доклад, 
Александр Ставцев выступил 
с предложением рассмотреть 
вопрос о выделении в рамках 
антинаркотической програм-
мы денежных средств для це-
левого приобретения оборудо-

вания, необходимого для экс-
пертного исследования ку-
рительных смесей. Также он 
предложил проработать во-
просы возможности выдачи 
структурами Роспотребнадзо-
ра заключений об отнесении 
веществ, используемых в ка-
честве компонентов куритель-
ных смесей, к продукции, вред-
ной для здоровья потребите-
лей, с целью инициирования 
уголовного преследования их 
распространителей.

В своем выступлении пер-
вый заместитель начальни-
ка Следственного управления 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации по Орлов-
ской области Андрей Талды-
кин отметил, что Следствен-
ное управление в очередной 
раз вносит предложение об из-
дании на уровне нашего субъ-
екта РФ постановления прави-
тельства, регламентирующего 

распространение потребления 
курительных смесей на терри-
тории Орловской области.

— Также полагаем необхо-
димым обратиться к прави-
тельству Орловской области по 
вопросу оказания содействия 
в приобретении соответству-
ющими экспертными подраз-
делениями правоохранитель-
ных органов области высоко-
качественного современного 
оборудования для своевремен-
ного выявления новых нарко-
тических средств, прежде все-
го содержащихся в куритель-
ных смесях, — подчеркнул он.

О состоянии правопоряд-
ка на территории Орловской 
области по итогам 2013 года 
и о прогнозе на 2014 год про-
информировали прокурор Ор-
ловской области Иван Полуэк-
тов и начальник Управления 
Министерства внутренних дел 
Российской Федерации по Ор-

ловской области Юрий Савен-
ков.

По итогам заседания коор-
динационного совещания по 
обеспечению правопорядка 
в Орловской области будет при-
нято распоряжение губернато-
ра Орловской области, в кото-
рое войдут решения по всем 
основным рассмотренным во-
просам.

В работе совещания приня-
ли участие члены регионально-
го правительства, руководите-
ли структурных подразделений 
администрации Орловской об-
ласти, правоохранительных ор-
ганов и силовых структур реги-
она, территориальных подраз-
делений федеральных органов 
власти, главы муниципальных 
образований, уполномоченные 
по правам человека и ребен-
ка в Орловской области, архи-
епископ Орловский и Ливен-
ский Антоний.

П р я м а я р е ч ь

александр Козлов, губернатор Орловской области:
—  Ситуацию с распространением наркотиков нужно пере-
менить коренным образом. Для этого нужно подойти к про-
блеме системно: усилить межведомственное взаимодействие 
в работе по противодействию распространению в регионе 
синтетических курительных смесей, широко информировать 

население об опасности употребления спайсов, предусмотреть комплекс до-
полнительных мероприятий, направленных на предупреждение потребления 
курительных смесей на территории муниципальных образований области.

Операция «Резидент»



18 февраля 2014 года | я 2

РЕГИОН

я  
я 

.

  1-  .

— Все начиналось с моего 
банального подросткового же-
лания иметь собственные, кар-
манные деньги, — рассказыва-
ет Дмитрий, шагая по твердому 
дорожному покрытию Южной 
(дорогу к нововозведенным 
домам он сделал за свой счет). 
— Моим первым бизнесом стал 
компьютерный салон в Змиев-
ке. Могу сказать, что в студен-
ческом возрасте я зарабатывал 
больше своих родителей. Сра-
зу оговорюсь: заработок не был 
самоцелью. я хотел большего, 
я хотел развиваться.

Дима рассказывает о себе 
медленно, но напористо, ста-
раясь не упустить ни одно-
го из этапов своего становле-
ния. ясно, что каждый шаг в его 
жизни четко выверяется мате-
матическими мозгами.

Первое образование он по-
лучил в Орловском техуни-
верситете (сейчас Госунивер-
ситет-УНПК) по специально-
сти «Конструктор, технолог». 
И именно это свое не един-
ственное образование он счи-
тает базовым и самым полез-
ным.

— я получил базу эконо-
мических, налоговых знаний. 
Нас учили правильно мыслить, 
и это самое главное, вообще, 
в становлении личности, — го-
ворит он. — я понимаю важ-
ность гуманитарных наук, но 
в современном мире все боль-
ше требуется конструктивный 
подход. Признаюсь, я ввел бы 
в современных школах осно-
вы предпринимательства. без 
них сейчас никуда.

После окончания вузов 
(кроме ОГТУ Дмитрий учил-
ся в Академии государствен-
ной службы) Попов устроился 
работать в змиевскую фирму, 
руководители которой пору-
чили молодому конструктору 
построить новый офис. Здание, 

располагающееся неподалеку 
от райадминистрации, до сих 
пор считается самым красивым 
в поселке.

— Рецепт прост: сделано 
с душой, — улыбается Дмитрий.

Вскоре молодой, подающий 
надежды архитектор стал глав-
ным инженером фирмы. В это 
время начал строить дом для 
себя и своей уже большой се-
мьи. Дмитрий, несмотря на 
юные годы, стал сразу отцом 
двоих сыновей. Уже сейчас 
восьмилетние близнецы Саша 
и Паша радуют папу предпри-
нимательской хваткой.

— Идем как-то мимо бани 
заброшенной, а сыновья и го-
ворят: мол, что стоит, пусту-
ет? Надо из нее что-нибудь сде-
лать, — смеется Дмитрий.

В 2010 году главный инже-
нер Попов почувствовал, что 
саморазвития, о котором он так 
мечтал, нет. И речь идет даже 
не о карьерном росте, а о но-
вых идеях, новых формах ра-
боты. Именно тогда пришла 
в голову мысль арендовать зе-
мельные участки под строи-
тельство малоэтажных домов. 
Первый дом строил своими ру-
ками. И, как полагается, пер-
вый дом вышел… комом. За-
кончили рабочие сборку карка-
са, планировали на следующий 
день фундамент «зашивать», 
как налетел ураган, и возведен-
ная конструкция рухнула и рас-
сыпалась.

— я сейчас вспоминаю 
и даже радуюсь тому первому 
падению, — говорит Дмитрий. 
— Многое тогда было пересмо-
трено в конструкции. Мы дей-
ствительно учились на ошиб-
ках.

Дмитрий Попов часами си-
дел в Интернете, обложившись 
кучей технической литерату-
ры. Нужно было выбрать свой 
стиль, свою конструкцию. Да 
и при этом требовалось, что-
бы дома получались теплые, 
крепкие, экологически безо-

пасные. Тогда он завел знаком-
ство с главным районным ар-
хитектором Виктором Дубини-
ным — нужен был совет про-
фессионала.

— я остановился на па-
нельных домах, — объясняет 
Дима конструкцию своих до-
мов. — Строится каркас, соби-
раются щиты, внутри панелей 
наших домов — утеплитель 
на основе базальтовой ваты. 

Фундамент — свайно-ленточ-
ный.

Дома Попова теплые и, что 
важно, энергоэкономичные. 
базальтовая вата, которая уте-

пляет панели, в 20 раз теплее 
кирпича! За год у жителей «по-
повских» домов сгорает 1300 
кубов газа, в обычной кварти-
ре — 600 кубов в месяц.

Главной целью молодого 
предпринимателя изначаль-

но было строительство доступ-
ного жилья. По его же, немного 
по-детски звучащему, призна-
нию, он хочет, чтобы его до-
мик мог купить даже школь-
ный учитель.

Изначально покупатель за-
дает свои параметры: что-то 
подешевле, что-то подоро-
же. Гибкий подход к клиенту! 
Дома Попова поэтому и не вы-
глядят типовыми, обезличен-
ными коробками. У каждого 
своя изюминка.

Сотрудничать с райадми-
нистрацией и с областной вла-
стью для Дмитрия дело при-
вычное и даже обязательное. 
Он вырос в простой, трудовой 
семье. Начального капитала 
для разгона не было в поми-
не. Сначала был банковский 
кредит. Теперь почти всег-
да выручает областной фонд 
микрофинансирования. Для 
детей-сирот Дмитрий начал 
строить жилье не так давно. 

На сегодня закончил уже тре-
тий дом.

— я увидел, что у районной 
администрации есть необхо-
димость в таком жилье для си-
рот, и решил помочь. Почему 
нет? — размышляет предпри-
ниматель. — Добро делать всег-
да приятно. Да, я иду на опре-
деленный риск, ведь в случае 
строительства дома для сирот 
я не получаю задатка. Но такой 
риск приятен.

К рискованному характе-
ру Димы родственники сей-
час уже привыкли. А понача-
лу бесстрашие и уверенность 
в победе молодого человека не 
то чтобы пугали семью, а даже 
вовсе обескураживали.

— Родственники говорили: 
«Ты сумасшедший!», — вспо-
минает Дмитрий.

Сам Попов со своей семьей, 
кстати, живет на той же улице 
Южной. Так что, как говорит-
ся, все претензии по поводу 
качества домов, если таковые 
появятся, будут незамедли-
тельно высказаны соседу-за-
стройщику.

— А мне так и говорят од-
носельчане: «Смотри, Дми-
трий, ты же наш сосед!», — сме-
ется Попов.

В бригаде у Дмитрия рабо-
тают 10 человек. Все местные. 
Все неплохо зарабатывают, так 
что в столицы ездить не надо. 
«Прорабствует» бригадой отец 
Дмитрия — Анатолий Влади-
мирович. Попов-младший, 
правда, жалуется, что прораб 
не хочет всю зарплату заби-
рать.

— Поеду вот на День защит-
ника Отечества, ему клюшку 
хоккейную куплю, — улыбает-
ся Дмитрий. — оть так полную 
выплату произведу работнику.

В планах у молодого за-
стройщика — строительство 
многоэтажного дома. Его 
стремление к развитию тол-
кает фантазию и энергию на 
покорение новых вершин.
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Вот что думают по пово-
ду новшества представители 
власти и специалисты.
А  К в, -
т  в  т :
— я думаю, это реше-

ние в ближайшее время бу-
дет принято. Наконец-то. 
Правда, пока неясно, кто бу-
дет выдавать лицензии, ка-
ков порядок их получения. 
Но это будет очень хоро-
ший рычаг, который позво-
лит ликвидировать разного 
рода «хочу — не хочу», «буду 
делать — не буду». Другой 
вопрос — не превратить бы 
это всё в кормушку для ре-
тивых чиновников. Уверен, 
надзорные органы будут 
должным образом следить 
за этим.
А  К , -

т т  т  -
тв  в т   -

 КХ в т :
— Пороки нашего ны-

нешнего жилищно-ком-
мунального хозяйства но-
сят характер системный. 
Справляться с ними воз-
можно также только систем-
но. В лицензировании уви-
дели очередную панацею 
от всех бед. На самом деле 
это ничего не даст, как ни-
чего не дадут и карательные 
меры в отношении управля-
ющих компаний. Для того 
чтобы системно решать эти 
вопросы, необходимо пре-
жде всего чётко определить, 
что такое управление и что 
такое обслуживание. В го-
ловах московских чиновни-
ков, которые никогда в жиз-
ни не держали в руках кви-
танции, не смотрели, из чего 

складывается их оплата за 
квартиру, рождаются оче-
редные инновации, которые 
ровным счетом ничего не 
дадут. Функция управляю-
щей компании — заключать 
договоры с обслуживающи-
ми организациями, искать 
наиболее выгодных партнё-
ров и отслеживать выполне-
ние условий договора. По-
этому лицензировать надо 
обслуживающие организа-
ции, а не управляющие ком-
пании.

Это ляжет дополнитель-
ной платой на плечи граж-
дан, поскольку собственных 
средств у управляющих ор-

ганизаций нет. Таким об-
разом, новый законопро-
ект — это, с одной стороны, 
усиление монополизма на 
рынке К , с другой — по-
явление коррупционной 
составляющей, если пла-
та будет серьезной, а с тре-
тьей — ухудшение техниче-

ского обслуживания зданий. 
Контроль усиливать нужно, 
но не таким образом.
В  К , -
т  в  -

 т  -
 тв  

в  «  -
т т  »:

— Как лицензирование, 
так и сертификация специ-
алистов необходимы и обя-
зательны. Потому что не-
специалисты не могут ра-
зобраться в инженерных 
системах, ремонтировать 
и обслуживать их. В то же 
время это дополнительные 
расходы, которые в итоге пе-

реносятся на плечи жителей 
многоквартирных домов. Но 
при этом мы не можем го-
ворить о повышении платы 
за жилищно-коммунальные 
услуги, которые у нас регу-
лируются политической во-
лей. Если собственники не 
предложили другого, то пла-

ту выше утвержденной нор-
мативами горсовета управ-
ляющие компании брать не 
могут. А как они будут не-
сти дополнительные расхо-
ды? Опять не выполняя ра-
боты по содержанию и теку-
щему ремонту своего жило-
го фонда.

Это попытка админи-
стративными методами 
привести в бизнес управ-
ления многоквартирными 
домами квалифицирован-
ных, подготовленных со-
трудников. Но никогда они 
не смогут изменить отсут-
ствие реальной конкурен-
ции. С моей точки зрения, 
ситуация на орловском рын-
ке жилищно-коммунальных 
услуг приведет к усилению 
структур Первой городской 
управляющей компании, 
к вымыванию маленьких 
УК и уничтожению ТС .

 т в, -
 т  МУ  

Э ( ):
— Это однозначно помо-

жет навести порядок на рын-
ке услуг К . Потому что се-
годня существуют компании 
с различным отношением 
к управлению. Не секрет, 
что среди них есть и такие, 
которые только собирают 
деньги и ничего не делают. 
От таких паразитов с помо-
щью лицензирования, на-
верное, можно будет изба-
виться. Конечно, некрупным 
компаниям придется тяжело. 
Но в свою очередь это нор-
мальный процесс, «есте-
ственный отбор». Скорее 
всего, это приведет к объ-
единению таких организа-
ций. я думаю, что ни специ-
алистов без работы, ни дома 
без обслуживания процесс 
лицензирования не оставит.
А  К в, -

 т  -
в   в  

:
— я сторонник лицен-

зирования или же введе-
ния обязательного участия 
управляющих компаний 
в СРО. Оно позволит не пу-
стить к управлению в ор-
ганизациях К  явно слу-
чайных в отрасли людей. 
Это, конечно, не означает, 
что сразу же исчезнут не-
добросовестные управляю-
щие компании. Но заслон 
будет поставлен, а следую-
щим шагом, конечно, долж-
но стать обязательное член-
ство в СРО. Контроль со сто-
роны профессионального 
сообщества необходим. Ведь 
те люди, которые работают 
в этой отрасли и собираются 
в ней работать, больше всех 
заинтересованы в том, что-
бы она развивалась.
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«К »     
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Так было установлено, что руководители и специ-

алисты этой организации не прошли обучение по 

охране труда. Также не проведены обучение и про-

верка знаний по вопросам безопасности труда ра-

ботниками «Калегера», занятыми на работах с по-

вышенной опасностью, не было и периодических 

медосмотров. Работники не обеспечиваются спе-

цодеждой, спецобувью и другими средствами ин-

дивидуальной защиты, а производственное обору-

дование эксплуатируется без защитных устройств, 

электрошкафы не закрываются на замки…

— Проверка выявила, что заработная плата в ООО 

«Калегер» выплачивается с нарушениями трудового 

законодательства, а в трудовых договорах работни-

ков отсутствуют сведения о режимах труда и отды-

ха, сроках выплаты зарплаты, — сообщил главный 

инспектор Госинспекции труда в Орловской обла-

сти Владимир Точильцын. — Директору «Калеге-

ра» выдано предписание об устранении выявлен-

ных нарушений трудового законодательства. В от-

ношении юридического лица возбуждено дело об 

административном правонарушении.
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Документ направлен на повышение качества ока-

зания фондом государственных услуг. Он опреде-

лил новые сроки, стандарты и последовательность 

процедур при приеме расчетов.

В первую очередь изменения приведут к суще-

ственной экономии времени для страхователей. 

Так, согласно регламенту срок ожидания в очере-

ди на сдачу расчетов сократится с 30 до 15 минут.

Помимо прочего установлен исчерпывающий пе-

речень оснований для отказа в приеме документов. 

Теперь специалисты фонда имеют законное пра-

во завернуть расчет, если он подписан электрон-

ной подписью старого образца или представлен по 

неустановленной форме. Также не примут расчет 

у представителя работодателя, который действует 

без доверенности.
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Каждая подобная поездка для 

депутатов — возможность лично 
проверить, насколько эффектив-
но работают принятые ими за-
коны за пределами областного 
центра. Как правило, ее итогами 
становятся новые иници ативы и 
поправки в действующее зако-
нодательство. Мценск — типич-
ный пример среднероссийско-
го малого города, чья экономи-
ка сочетает в себе и потенциал 
роста, и серьезные структурные 
проблемы. На этот факт обратил 
внимание гостей мэр Мценска 
Сергей Волков:

— В минувшем году оборот 
реализованной продукции круп-
ных и средних промышленных 
предприятий вырос на 4,3 % и 
достиг отметки в 8,4 млрд. руб-
лей, — сообщил он. — Среди ли-
деров роста ОАО «Коммаш», ЗАО 
«Орелпродукт», Мценский кера-
мический завод, полторы тысячи 
предприятий малого и среднего 
бизнеса. Для амчан открыто 233 
новых рабочих места, еще 292 
инвесторы планируют создать в 
текущем году. Сумма капиталь-

ных вложений за год превысила 
300 млн. рублей. Муниципали-
тет оказал имущественную под-
держку сорока арендаторам, вы-
купив для них 2,7 тысячи ква-
дратных метров площадей. Сре-
ди плюсов — открытие в городе 
филиала Ассоциации молодых 
предпринимателей и представи-
тельства областного фонда ми-
крокредитования.

В то же время на пути раз-
вития малого бизнеса в Мцен-
ске стоят объективные слож-
ности. Главная из них — нехва-
тка свободной земли внутри го-
рода, и как следствие, широко 
распространившаяся несанкци-
онированная торговля. Неболь-
шие ярмарочные площадки не в 
состоянии вместить всех торгов-
цев, вынужденных ютиться на 
прилегающих к рынкам терри-
ториях. Но если торговые зоны 
строить весьма проблематично, 
то этого никак не скажешь о тем-
пах жилищного строительства — 
они превышают 10 % в год, и по 
предварительным подсчетам, в 
текущем году будет сдано 14,2 
тыс. кв. м. нового, современно-
го и комфортного жилья.

Наличие свободного рынка 
жилья потянуло за собой сра-
зу несколько социальных про-
грамм. бюджетные субсидии на 
его покупку получили 18 моло-
дых семей, еще 20 смогут рас-
считывать на помощь властей 
до конца года. Новоселье справи-
ли четверо детей-сирот, смогли 
улучшить свои жилищные усло-
вия шесть ветеранов Великой От-

ечественной. В отличие от Орла, 
многодетной семье в Мценске 
проще получить участок земли 
под стро ительство собственно-
го дома. На эти цели муниципа-
литет выделил амчанам уже 75 
участков, в стадии формирова-
ния — еще 65.

В условиях бюджетного дефи-
цита Мценск активно включил-
ся в федеральные и областные 
программы капремонта и пере-
селения из ветхого и аварийно-
го жилья. К моменту их появле-
ния каждую вторую многоэтажку 
нужно было ремонтировать. За 
шесть лет действия программы 
удалось привести в порядок пол-
сотни домов, тем самым продлив 
их эксплуатационный ресурс. 
Деньги поступают и из резерв-
ного фонда губернатора обла-
сти — сейчас на них ремонтиру-
ется дом № 3 по елезнодорож-
ной улице. Адресная программа 
переселения позволила снести 
47 старых домов и бараков, пере-
селив 700 горожан в новые бла-
гоустроенные квартиры. А в бли-
жайшие три года под бульдозер 
пойдет еще пять аварийных, от-
служивших свой век, построек.

Давняя головная боль для го-
рода — закрытый автомобиль-
ный мост через реку Зушу, не ра-
ботающий уже пять лет. Пока вы-
деленных из горбюджета денег 
хватило только на его предпро-
ектное обследование. Разработ-
ка проектно-сметной докумен-
тации и собственно ремонт — 
дело ближайшего будущего. И в 
этом власти Мценска надеются 

на помощь региональных влас-
тей. Начинания амчан депутаты 
обещали поддержать.

В ходе визита парламентарии 
во главе со спикером обл совета 
Леонидом Музалевским побы-
вали в Мценском детском доме 
и средней школе № 7. А предсе-
датели профильных комитетов 
встретились с общественника-
ми, молодежью, студентами и 
преподавателями колледжей и 
вузов в рамках работы темати-
ческих секций.

Одной из таких площадок 
стал Мценский техникум агро-
бизнеса и сервиса — учреждение, 
недавно отметившее свое 90-ле-
тие. Учащаяся молодежь оказа-
лась весьма подкованной и зада-
вала депутатам вполне конкрет-
ные, практические вопросы. К 
примеру, как получить опыт ра-
боты на современных комбай-
нах, если учебные машины дав-
но устарели и ничем не напо-
минают выходящие на поля со-
временные «Джон Диры» и «Нью 

олланды»? Директор технику-
ма выходит из положения, до-
говариваясь о сотрудничестве с 
местными сельхозпредприяти-
ями. Но массовой практики это 
явление не получило.

— На мой взгляд, существует 
несколько способов решить про-
блему, — считает председатель 
комитета по образованию Олег 
Кошелев. — Первый способ уже 
опробован, но чтобы он работал 
эффективно, нужно поддержи-
вать постоянные и тесные кон-
такты с главами хозяйств и агро-
холдингов. Это возможно дале-
ко не всегда. Поэтому необходи-
мо постепенно заменять парк 
учебной техники либо достигать 
соответствующих соглашений 
с аграриями на региональном 
уровне. Кроме того, стоит рас-
смотреть возможность возвра-
щения института наставниче-
ства, незаменимого для моло-
дых специалистов.

По итогам поездки все посту-
пившие от граждан и представи-
телей власти предложения будут 
обсуждаться в профильных ко-
митетах. Вполне возможно, не-
которые из них перерастут в за-
конодательные инициативы.

— Мы должны иметь полную 
информацию о реальной ситу-
ации в каждой сфере, — говорит 
Леонид Музалевский. — А то, что 
мы рассматриваем проблемы не-
посредственно на месте, дает бо-
лее плодотворный результат, по-
могает эффективнее решать во-
просы. В случае с муниципаль-
ными районами это особенно 
актуально.

я  
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В этот день в 1919 году был 

издан декрет «Об организа-
ции межведомственной ко-
миссии по охране железных 
дорог». И с тех пор тысячи по-
ездов, которые курсировали 
по всей стране, всегда сопро-
вождал вооруженный работ-
ник охраны, находясь в там-
буре последнего вагона.

Линейный  отдел  МВД 
на  станции  Орёл  отвеча-
ет за участок «635 км». Это 
135 платформ, 60 остановоч-
ных пунктов. Специфика же-
лезнодорожных полицейских 
в том, что преступления при-
ходится раскрывать и преду-
преждать буквально на ходу, 
при движении поезда. часто 
бывает, что оперативно-след-
ственная группа подсаживает-
ся в поезд и работает на месте 
преступления. Особенно мно-
го работы у сотрудников ли-
нейного отдела в курортный 
сезон. Поэтому с мая по ок-
тябрь они работают в усилен-
ном режиме.

— За прошлый год было 
раскрыто 131 преступление. 
Из них тяжких и особо тяж-
ких — 30, связанных с неза-
конных оборотом наркоти-
ков — 39, с оборотом ору-
жия — шесть, экономических 
преступлений было раскры-
то 13, — говорит начальник 
линейного отдела МВД РФ 
на станции Орёл полковник 
полиции Владимир Волчков.

что касается администра-
тивных  правонарушений, 
то здесь одни из самых ак-
тивных нарушителей — под-
ростки. И порой их шалости 
бывают не столь уж безобид-
ны. Они забавы ради кладут 
на рельсы посторонние пред-
меты, разбивают линзы свето-
форов и бросают камни в про-
ходящие поезда. были даже 
случаи, когда после таких за-
бав пассажиры получали се-
рьезные травмы. Полицей-
ские вспоминают прецедент, 
когда подростки, возвраща-
ясь с дискотеки, забросали 
камнями три поезда и раз-
били 10 стекол. Их задержа-
ли и привлекли к ответствен-
ности.

Также в период школьных 
каникул подростки часто про-
водят время вблизи железно-
дорожного полотна, забывая 

о том, что это может приве-
сти к трагедии.

— Машинист  не  может 
сразу резко остановить по-
езд, даже если увидит чело-
века на рельсах, — рассказы-
вает заместитель председате-
ля общественного совета при 
линейном отделе МВД России 
Виктор Перелыгин. — Зна ете, 
как страшно прийти к роди-
телям и сообщить им, что их 
сын сбит поездом. У меня та-
кие случаи бывали не раз.

Поэтому сотрудники ли-
нейного отдела по станции 
Орёл совместно с отделени-
ями по делам несовершенно-
летних часто проводят профи-
лактические разъяснительные 
мероприятия в учебных за-
ведениях областного центра.

А в целом работа линейно-
го отдела МВД России на стан-
ции Орёл направлена на ох-
рану общественного порядка, 
профилактику преступлений 
и правонарушений, обеспече-
ние личной и имущественной 
безопасности граждан и рас-
крытие преступлений по го-
рячим следам.

И с этой задачей сотрудни-
ки линейного отдела по стан-
ции Орел достойно справля-
ются уже 95 лет.

Э  
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Всего за звание лучше-
го по профессии в конкурсах 
«Воспитатель года», «Самый 
классный классный» и «Учи-
тель года» боролись около ста 
орловских педагогов. В течение 
двух с лишним месяцев они 
проводили творческие само-
презентации, делились с кол-
легами опытом работы, прово-
дили открытые уроки и воспи-
тательные мероприятия.

Торжественная церемония 
закрытия конкурсов и объяв-
ления лучших педагогов об-
ластного центра состоялась 
в Орловском городском цен-
тре культуры. «Воспитате-
лем года» стала Елена Глад-
ких (детсад № 31). Лучшими 
классными руководителями 

в разных номинациях были 
признаны Екатерина Аль-
шанова (школа № 27), Елена 
Егорченкова (школа № 38), 
Юлия Корсова (лицей № 40) 
и Галина Шатохина (лицей 
№ 22).

б ол ь ш е  в се г о  н а г р а д 
п ол у ч и л и  п р ед ст а в и т е -
ли  орловской  гимназии 
№ 39 им. Ф. Шиллера. Пре-
подаватель начальных клас-
сов этого учебного заведения 
Наталья Дмитриева была удо-
стоена звания «Учитель года-
2014», а десятиклассница Ва-
лерия Тараканова одержала 
победу в ежегодном конкур-
се «Ученик года», став лучшей 
среди его почти сорока участ-
ников. Виновников торжества 
с успешным участием в ма-
рафонах педмастерства по-
здравили первые лица горо-
да, коллеги и победители пе-
дагогических конкурсов про-
шлых лет.
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Сначала о цифрах. В 2013 
году на исполнении у УФССП 
России по Орловской области 
производств было не намно-
го меньше, чем годом ранее — 
почти 270 тысяч. Но им уда-
лось окончить и прекратить 
больше половины, а точнее — 
156 944 документа, что на 
6,2% больше, чем в 2012 году. 
В среднем каждый судебный 
пристав-исполнитель Орлов-
ской области взыскал более 
10 миллионов руб лей, что, бо-
лее чем на миллион рублей, 
взысканных годом ранее.

То  есть , несмотря  на 
нехватку кадров и множе-
ство сопутствующих проблем, 
служба работает с каждым го-
дом все эффективней. По сло-
вам руководителя управления 
Елены бывшевой, это лучший 
результат работы орловской 
службы за последние три года. 
И все благодаря системной ра-
боте, четкому планированию 
и контролю за исполнением 
плановых заданий. А еще — 
внедрению электронного до-
кументооборота между гос-
структурами, банками и ре-
гистрирующими организаци-
ями (регуправление, органы 
ГИбДД). Это дает возможность 
в разы ускорить исполнение 
решений судов и постановле-
ний органов ГИбДД, Роспо-
требнадзора, налоговой служ-
бы и т. д.

За прошлый год пристава-
ми вынесено свыше 12 тысяч 
постановлений о временном 
ограничении на выезд долж-
ников за пределы страны. Эта 
система работает налажено 
и исправно, поэтому резуль-

таты ее не заставляют долго 
ждать. Люди, чтобы вы ехать 
за пределы России на отдых 
или в командировку, сами 
приходят к судебным при-
ставам и оплачивают задол-
женность.

А к тем, кто не хочет вы-
полнять требования испол-
нительных документов, при-
ходится применять такую 
жесткую меру, как арест иму-
щества. В прошлом году на ре-
ализацию судебными приста-
вами передано имущества ор-
ловцев-должников на сумму 
более 212 миллионов рублей. 
Почти 42 млн. рублей после 
продажи его возвращены взы-
скателям в счет погашения за-
долженности.

Уголовное  преследова-
ние — самая жесткая мера 
принудительного взыскания. 
Из 690 уголовных дел 638 воз-
буждено в отношении родите-
лей-должников, уклоняющих-
ся от содержания своего ребен-
ка. Кроме того, 525 должников 
по алиментам были привлече-
ны к административной ответ-
ственности.

Но не всегда просто най-
ти тех, кто не хочет содер-
жать своих детей. Этих людей 
объявляют в розыск. За про-
шлый год в розыске находи-
лись 686 должников по али-
ментам (на 12,8% больше, чем 
в 2012 году). В связи с розы-
ском прекращено 419 дел дан-

ной категории, что на 65,5% 
больше, чем годом ранее. В це-
лом же, в 2013 году окончено 
4739 исполнительных произ-
водств по алиментам (на 6,2% 
больше, чем в 2012 г.).

большая работа прово-
дится по взысканию с долж-
ников задолженности по за-

работной плате. Из 3342 ис-
полнительных производства 
(на 80,5 млн. руб.) по 2019 до-
кументам взыскано 23 млн. 
863 тыс. рублей невыплачен-
ной зарплаты.

Много приходится уделять 
времени тем, кто не опла-
чивает услуги организаций 

К . Общая сумма взыска-
ний по этой категории возрос-
ла в прошлом году на 23,1% 
и превысила сумму в 71 млн. 
рублей.

А всего судебными при-
ставами Орловской области 
в 2013 году взыскано свы-
ше 1 млрд. 610 тысяч рублей. 
Областной бюджет благодаря 
их работе был пополнен поч-
ти на 45 млн. рублей, бюд-
жет Орла — почти на 13 млн., 
а в Минфин России перечис-
лено свыше 47 млн. рублей.

НОВОСТИ

А  ЧЬ

 ,  -

 :

— оказатели работы службы — несо-
мненная заслуга коллектива и руково-
дителя управления. Работа судебных 
приставов важна для населения реги она 
и для выполнения задач, которые поста-
вил в своем ослании едеральному 
Собранию резидент России Владимир 

утин. юди видят вашу работу, а пере-
численные в бюджеты всех уровней де-
нежные средства, которые были собраны 
благодаря вам, очень важны для жизне-
деятельности региона.

 ,   

 я  -

 :

— Служба судебных приставов — один 
из важных государственных институтов, 
который обеспечивает неукоснительное 
исполнение судебных решений. о по-
ручению Александра етровича озло-
ва благодарю за те успехи, которых вы 
добиваетесь. равительство области под-
держивает все ваши действия, направлен-
ные на социальную за и енность граж-
дан. В частности, оказание вашими кол-
легами помо и 26 детям-сиротам в по-
лучении жилья. ежду правительством 
области и СС  России по рловской 
области су ествует тесное взаимодей-
ствие, и вы всегда можете рассчитывать 
на поддержку.

 ,  -

я   :

— ункционирование любой судебной 
власти и системы государства в целом не-
возможно без надлежа его исполнения 
судебных и любых юрисдикционных ак-
тов. онституционным судом Р  неод-
нократно отмечалось, что за ита нару-
шенных прав не может быть признана 
действенной, если судебный или иной 
акт своевременно не исполняется. Этим 
фактором вызвано пристальное внима-
ние к проблемам исполнительного про-
изводства. Это конечная стадия, где про-
ходит восстановление нарушенных прав 
гражданина.

А  ЧЬ

В  ,  я щ    -

  В    ё :

— е так давно при линейном отделе ВД России на станции рёл был создан об-
ественный совет. го функции весьма обширны — начиная от социальной под-

держки сотрудников, до проверок работы дежурной части и других подразделений 
отдела и участии в ежегодном подведении итогов работы. Члены об ественного со-
вета также принимают участие в заседаниях аттестационной комиссии и комиссии 
по соблюдению служебной дисциплины и профессиональной этики.

у, а к сегодняшнему дню мы готовились особенно торжественно, активно участвуя 
в подготовке и проведении 95-летнего юбилея железнодорожной полиции. Это 
весьма памятная дата и для ветеранов, и для действую их сотрудников линейно-
го отдела. т всей души поздравляем, их с юбилеем, желаем успехов, счастья и креп-
кого здоровья!

А  ЧЬ

я ,    «У  »:

— читель — это не просто профессия, это ежедневная работа над собой, а конкурс 
дает возможность доказать, что это слово но-настоя ему звучит гордо. оя побе-
да — заслуга всего коллектива гимназии № 39, в которой я работаю.

  — 
 

 Х

В  . О     
  .

По информации начальника отдела по взаимодей-
ствию с правоохранительными органами администра-
ции Орла Вадима Карлова, лучшей добровольной на-
родной дружиной в прошлом году признана команда 
управления по налогам и сборам города, на втором ме-
сте — дружина ТТП г. Орла.

Среди общественных формирований правовой на-
правленности лучшей стала команда по охране поряд-
ка, созданная жителями дома № 5 по ул. Мира.

Как сообщил начальник отдела, в прошлом году чи-
сло преступлений в городе сократилось на 7,6 %, чему 
немало способствовала активность общественности. бо-
лее 60 % преступлений составили преступления против 
собственности. Значительно сократилось количество 
преступлений, совершенных нетрезвыми граждана-
ми — их зарегистрировано на территории города 590.

 
 

ООО « »   
  З     
    20  .

Это установили специалисты Орловского отдела го-
сударственного земельного надзора, проведя адми-
нистративное расследование. Выяснилось также, что 
у «Транснефтьстроя» не было разрешения областно-
го департамента сельского хозяйства на проведение 
работ, связанных с нарушением почвенного покрова.

По данному факту юридическое и должностное лица 
привлечены к административной ответственности 
в виде штрафов на общую сумму 22 тыс. рублей. При 
этом сумма рассчитанного ущерба составила 158 млн. 
800 тыс. рублей.

«ООО «Транснефтьстрой» выдано предписание 
об устранении выявленного нарушения. Готовится иск 
о возмещении нанесённого вреда почвам как объекту 
окружающей среды», — сообщила замначальника Ор-
ловского отдела государственного земельного надзо-
ра Ольга бавур.

 
  
  

 

     
   .

Об этом на заседании правительственной комис-
сии по внедрению информационных технологий для 
развития предпринимательства заявил Премьер-ми-
нистр РФ Дмитрий Медведев.

Как заметил премьер, «это и дешевле, и эффектив-
нее — бумажные почтовые уведомления часто не дохо-
дят до адресатов, которые не всегда проживают по ме-
сту регистрации».

Годовой документооборот в службе судебных при-
ставов, по словам Дмитрия Медведева, превышает мил-
лиард единиц, и при таких масштабах его необходи-
мо вести в электронном виде, чтобы «под горой бумаг 
не похоронить всю работу».

  
 

 
?

 

В     
Д      ё   

   .
В его работе приняли участие специалисты отдела 

образования, директора школ, специалисты центра за-
нятости населения района.

Планируется, что в рамках программы временного 
трудоустройства несовершеннолетних ученики Дома-
ховской средней школы и школ г. Дмитровска будут ра-
ботать в составе трудовых юношеских бригад на бла-
гоустройстве и озеленении пришкольных территорий, 
зон отдыха, скверов, парков культуры, мест воинских 
захоронений, а также оказывать социальную помощь 
ветеранам Великой Отечественной войны и вдовам 
погибших солдат.

 

 

О  33,7  47  —   
   .

Как показала бониторовка (это комплексная оценка 
животных, для коров с учетом молочной продуктивно-
сти) за 2013 год, в шести племхозяйствах области име-
ются коровы, которые дают свыше 10 тысяч килограм-
мов молока за лактацию.

Самая продуктивная буренка области — чепи гол-
штинской породы из ООО «Юпитер» болховского рай-
она. От неё надоили 14 348 килограммов молока. Вто-
рой рекордный показатель в ОАО «Орловская Нива» 
(Орловский район) — 13 495 килограммов — получили 
также от голштинки. Клички у этой рекордистки нет, 
а её индивидуальный номер 73518221.

Третье место с результатом 12 427 килограммов за-
няла Пенега черно-пёстрой породы из ЗАО «Славян-
ское» Верховского района. Почётный четвертый ре-
зультат — 11 164 килограмма — у коровы голштин-
ской породы из ООО «Картофельная нива Орловщи-
ны», которая идентифицируется по номеру 52894896.

У бурёнок из первой четвёрки иностранное про-
исхождение: немецкое, польское, венгерское. Однако 
продуктивность коров местной селекции немногим 
уступает заграничной.

10 491 килограмм молока получили в колхозе «50 лет 
Октября» Ливенского района от симменталки бригады, 
в чьем роду нет примеси чужеродной крови. А между 
тем надой от этой коровы породы мясо-молочного на-
правления по продуктивности сравним с продуктив-
ностью пород чистомолочного направления.

АВ А

о итогам 2013 года, управление едеральной службы судебных приставов 
по рловской области заняло в ведомственном Всероссийском смотре-кон-
курсе 10-е место среди 83 территориальных подразделений СС  России.

ё    
 

АВ А

В зону оперативного обслуживания линейного отдела ВД России 
на станции рёл, помимо территории рловской области, входит уча-
сток с четырьмя станциями и тремя остановочными пунктами, находя и-
мися на территории ипецкой области, и двумя остановочными пунктами 
на территории урской области. а участке оперативного обслуживания 
находятся 111 остановочных пунктов, из них: 37 вокзалов, 74 посадоч-
ных платформ, 128 мостов, 83 переезда, два грузовых двора, контейнер-
ных пло адок — три (на ст. рёл, ужки рловские, ивны), 37 железнодо-
рожных станций.

б екты, обеспечиваю ие производственный процесс рловско- урского 
региона Д: локомотивное эксплуатационное и ремонтное депо ( рёл), 
пассажирское вагонное и вагонное эксплуатационное депо ( рёл), р-
ловская и Верховская дистанции пути, дистанции гражданских сооруже-
ний и сигнализации, централизации и блокировки, рловско- урский ре-
гиональный центр связи, дистанция электроснабжения, рловско- урский 
филиал по материально-техническому обеспечению, путевая машинная 
станция, механизированная дистанция погрузочно-разгрузочных работ.
В состав линейного отдела входят структурные подразделения на желез-
нодорожных станциях Верховье, ивны, ценск, миёвка и азаки.
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Щ   Х  
    -

 , что в соответствии с протоколом № 2 о ре-
зультатах аукциона от 30 января 2014 года победителем аук-
циона по продаже права на заключение договора аренды зе-
мельного участка с кадастровым номером 57:25:0040235:10, ме-
стоположением: Орловская область, г. Орёл, ул. Космонавтов, 
площадью 66 600 кв. м, для его комплексного освоения в целях 
жилищного строительства в соответствии с пунктом 7 статьи 
38.2 Земельного кодекса Российской Федерации признано Не-
коммерческое партнерство помощи пострадавшим вкладчи-
кам (дольщикам) по объекту «10 Микрорайон» в городе Орле.

 я : приказ Управления го-
сударственного имущества Орловской области № 1980 от 20 де-
кабря 2013 года «О проведении аукциона по продаже права на 
заключение договора аренды земельного участка для его ком-
плексного освоения в целях жилищного строительства.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения»  « » -

      -
я  я  

 : ЗАО «Орелинвестпром», адрес: 302030, Ор-
ловская область, г. Орел, набережная Дубровинского, д. 70, лит. А, 
пом. 4а.

 ,   я: 
Илларионов Алексей Александрович, квалификационный атте-
стат № 57-10-09, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 
2а, пом. 2, тел. (4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

     
57:15:0000000:254, адрес: Орловская область, Свердловский рай-
он, Никольское с/п, бывший колхоз «Красное Знамя».

я   я   : 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни, с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения»  « » -

      -
я  я  .

 : ОАО «Орловские черноземы», адрес: 303210, 
Орловская область, Кромской район, д. черкасская.

 ,   я: 
Лосева Ирина Валерьевна, квалификационный аттестат № 57-11-
70, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 
(4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

     
57:14:0000000:70, адрес: Орловская область, Залегощенский рай-
он, Октябрьское с/п, КСП «березовское».

я   я   : 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни, с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

    -
, глава крестьянского фермерского хозяйства, -

     из земель сельскохо-
зяйственного назначения для сельскохозяйственного производства 
площадью приблизительно 165,44 га,   : 
Орловская область, Корсаковский район, Спешневское с/п, с запад-
ной стороны д. Панарино, с восточной стороны от балки Лог Ма-
лышкин, с южной стороны балки Лог быков, с кадастровым номе-
ром 57:12:0000000:134 (из невостребованных земельных долей).

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения»   . . -

      -
я  я  .

  межевания является   
, адрес проживания: Орловская область, г. Орел, ул. Кара-

чевское шоссе, д. 56а, кв. 52, тел. 8-903-882-8377.
 ,   я: 

Кириллов Андрей Юрьевич, квалификационный аттестат 57-10-
10, почтовый адрес: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, e-mail 
alk571@yandex.ru, тел. 8 (4862) 42-64-13.

     
57:10:0000000:200, адрес: Орловская область, Орловский район, боль-
шекуликовское с/п, ОАО «Пшеница», филиал «Пшеница Орловская», 
«СП «Куликовский» (территория бывшего АООТ «Куликовский»).

я   я   : 
г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю., в рабочие дни, 
с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли или земельных долей земельного 
участка в тридцатидневный срок с момента опубликования извеще-
ния по адресу: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения»  « » -

      -
я  я  .

 : ОАО «Орловские черноземы», адрес: 303210, 
Орловская область, Кромской район, д. черкасская.

 ,   я: 
Илларионов Алексей Александрович, квалификационный атте-
стат № 57-10-09, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 
2а, пом. 2, тел. (4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

     
57:09:0000000:37, адрес: Орловская область, Кромской район, Крив-
чиковское с/п, с. Кривчиково, СПК «Победа».

я   я   : 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни, с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона от 24 июля 2002 г. 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 

я    я -
  я    -

     я  -
  на земельный участок из земель сельскохозяй-

ственного назначения с кадастровым номером 57:10:0000000:131, 
расположенный по адресу: Орловская область, Орловский р-н, с/п 
Становское, ОАО «Агрофирма «Мценская», отд. Становое (на терри-
тории бывшего ТОО «Становое»).

 я: 1 апреля.
я я: 11.00.
 я: Орловская область, Орловский район, д. Ста-

новое, ул. Школьная, д. 6в.
,    я:

1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 
собственности действовать без доверенности, в том числе объем и 
сроки таких полномочий.

2. Условия заключения договора аренды земельного участка, на-
ходящегося в долевой собственности.

Документацию и информацию по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно получить 10 марта по адресу: Ор-
ловская область, Орловский район, д.Становое, ул. Школьная, д. 6в. 
Тел.: 40-75-22, 8-916-041-34-16.

При себе иметь документы, удостоверяющие личность, доку-
менты, удостоверяющие право на земельную долю, для доверен-
ных представителей кроме этого — документ, подтверждающий их 
полномочия.     

 в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса Рос-
сийской Федерации    -

     для целей, не связан-
ных со строительством, местоположением: г. Орел, ул. бунина, 
в районе д. 39, с видом разрешенного использования — озеле-
нение и благоустройство (код 18.510), предполагаемой пло-
щадью 96,4 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельных участков 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации, с 9.00 до 18.00, в рабочие дни 
(перерыв с 13.00 до 14.00), по адресу: г. Орёл, наб. Дубровин-
ского, 70, каб. 408, а также по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, 
МФ , окно № 33, понедельник — пятница, с 8.00 до 20.00, суб-
бота — с 8.00 до 14.00.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения»  « +» 

      
я  я  .
 : Власов Герман Анатольевич, адрес: Орлов-

ская область, Верховский район, с. большой Синковец, тел.: 8-985-
767-39-37.

 ,   я: 
Першукова Ольга Анатольевна, квалификационный аттестат № 57-
10-12, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, 
тел. (4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

     
57:19:0000000:103, адрес: Орловская область, Верховский район, 
Васильевское с/п, ООО «Васильевское».

я   я   : 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни, с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

  —   . . (ОГРНИП 
311575308800027, E-mail: titova_t@rambler.ru, адрес: г. Орел, 
ул. С. Шаумяна, д. 35, тел. 89103003531, СНИЛС-121-168-864-39) 

   www.m-ets.ru  -
 в электронной форме по продаже имущества ООО «Имени 

Карла Маркса» (ОГРН 1065743004546; ИНН 5715004884; 303857, 
Орловская область, Ливенский район, д. барково, ул. К. Марк-
са, д. 39. Решение АС Орловской области от 21.03.2013 г., де-
ло № А48-3635/2012, КУ — Михайлов Е. Е. (ИНН 575300439815, 
СНИЛС 024-524-694-39, 302040, г. Орел, ул. Приборостроитель-
ная, д. 13, тел./факс (4862) 40-21-71, E-mail: yurikon-mee@mail.
ru), член НП МСРО «Содействие» (302004, г. Орел, ул. 3-я Кур-
ская, д. 15, ОГРН 1025700780071, ИНН 5752030226): Лот № 6: 
Товарно-материальные ценности (кол-во 35 ед.). Нач. цена 
517 590,00 руб. Заявки принимаются с 09.00 24.02.2014 г. Нач. 
цена действует до 31.03.2014 г. Далее цена снижается на 5 % от 
нач. цены каждые 10 календарных дней (с 01.04.14 по 10.04.14 
цена 419 710,50 руб.; с 11.04.14 по 20.04.14 — 465 831,00 руб.; 
с 21.04.14 по 30.04.14 — 439 951,50 руб.; с 01.05.14 по 10.05.14 — 
414 072,00 руб.; с 11.05.14 по 20.05.14 — 388 192,50 руб.; 
с 21.05.14 по 30.05.14 — 362 313,00 руб.; с 31.05.14 по 09.06.14 — 
336 433,50 руб.; с 10.06.14 по 19.06.14 — 310 554,00 руб.; 
с 20.06.14 по 29.06.14 — 284 674,50 руб.; с 30.06.14 по 09.07.14 — 
258 795,00 руб.; с 10.07.14 по 19.07.14 — 232 915,50 руб.).

Задаток в размере 5 % от нач. цены перечисляется до по-
дачи заявки на р/с организатора торгов — ИП Титова Татья-
на Сергеевна: ИНН 575306281236, р/с 40802810003400000549, в 
Филиале ОРУ ОАО «МИНб» г. Орел, к/с 30101810800000000790, 
бИК 045402790.

 я ,  ,  , 
. . —  : www.m-ets.ru, www.fedresurs.ru. Ли-

ца, согласно ст. 177, 179 ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)» № 127-ФЗ от 26.10.2002 г., имеют преимущественное пра-
во приобретения имущества. Победителем признается участ-
ник, предложивший наивысшую цену за лот. В течение 5 дней 
ему направляется договор к/п. 5 дней на заключение договора, 
30 дней на оплату.

Торги № 7174-ОАОФ, назначенные на 11.02.2014 г., призна-
ны несостоявшимися по причине отсутствия заявок.

Коллектив МУП «Трамвайно-троллейбусное предприятие» 
скорбит по поводу смерти старейшего работника предприятия 

 
  

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Администрация и сотрудники ЗАО «Орёлинвестпром», ЗАО 
«Орёлагроюг», ООО «Орёлагропром» выражают глубокие со-
болезнования главному инженеру ЗАО «Орёлагроюг» Сергею 
Васильевичу Ефанову в связи с преждевременной кончиной 
его  я.

Администрация и сотрудники ЗАО «Орёлинвестпром», ЗАО 
«Орёлагроюг», ООО «Орёлагропром» выражают глубокие собо-
лезнования директору СП « омутовское» ЗАО «Орёлагроюг» 
Ивану Фёдоровичу бакурову в связи со смертью его .

Государственная инспекция труда в Орловской области вы-
ражает искреннее соболезнование главному государственно-
му инспектору труда Анатолию Васильевичу Юрьеву в связи 
со смертью его .
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Эдуарда веткова призва-

ли в армию в 1987 году. Учебку 
предстояло пройти в Самаркан-
де, на территории Узбекиста-
на. В течение трех месяцев ря-
дового веткова учили управ-
лять огромным КамАЗом-5320, 
а также обучали стрельбе и при-
емам рукопашного боя.

До призыва Эдуард ветков 
занимался музыкой в кружке 
орловского ДК СПЗ. Там он ос-
воил корнет. Когда офицеры ча-
сти узнали, что орловский па-
рень неплохо играет на духовом 
инструменте, командир роты 
предложил ему выступать в 
военном оркестре. ветков не 
медлил с ответом командиру, 
когда его друзей по призыву, 
среди которых было шестеро 
орловцев, отправляли на войну 
в Афганистан. Он ответил твер-
дое «нет», отказался от предло-
жения ротного и стал проситься 
в команду к друзьям. Отпускать 
музыканта из части офицер не 
хотел и настойчиво отказывал 
ему в отправке на войну.

— Стало не по себе от мыс-
ли, что мои друзья будут риско-
вать жизнью в горячих точках, 
а я в это время буду спокойно 
играть в оркестре. я написал 
рапорт вышестоящему военно-
му начальству и получил раз-
решение на отправку в Афга-
нистан, — вспоминает Эдуард 
Владимирович.

Группа ребят, в состав кото-
рой вошел рядовой ветков, 
отправилась из Самарканда в 
Ташкент, а оттуда вместе с дру-
гими новобранцами — самоле-
том в Кабул.

 

боевое крещение произо-
шло на трассе между населен-
ными пунктами Гардез и Ка-
бул. Колонну, в составе кото-
рой его КамАЗ вез продукты и 
боеприпасы, атаковали боеви-

ки. Первую машину они под-
били, остальным нельзя было 
двигаться ни влево, ни вправо.

В считанные секунды ребя-
та выскочили из машин и за-
няли оборону, укрывшись под 
колесами. благодаря тому, что 
вовремя подоспели вертоле-
ты и поддержали советских 
солдат с воздуха, перестрел-
ка длилась всего около пяти 
минут. Но молодому водителю 

веткову, впервые стрелявше-
му из автомата в боевых усло-
виях, эти минуты показались 
вечностью.

— На войне страшно ста-
новится после боя, скажу я 
вам, — говорит Эдуард Влади-
мирович и тут же добавляет: 
— Изначально солдат должен 
молние носно и объективно вос-
принимать любую ситуацию. 
С ребятами мы всегда заранее 
оговаривали свои действия при 
возможных нападениях про-
тивника.

Тогда новобранцам повез-
ло — потерь не было. А трас-
су, на которой грузовики попа-
ли под обстрел, солдаты между 
собой прозвали «дорогой жиз-
ни». Ведь боевики пытались ее 
блокировать, чтобы советские 

солдаты не довезли своим про-
визию и боеприпасы.

После этого случая Эдуарду 
веткову и его однополчанам 

приходилось дважды отбивать-
ся от нападения моджахедов, в 
том числе в местечке под назва-
нием ост во время масштабной 
операции советских войск «Ма-
гистраль». Именно в этих местах 
развернулся бой, который позд-
нее лег в основу фильма Федора 
бондарчука «9 рота». Оказыва-
ется, прежде чем напасть на ле-
гендарную группу десантников, 
«духи» обстреляли место дисло-
кации автоколонны веткова, 
стоящей рядом со взлетной по-
лосой в районе Гардеза.

 Ы
Вечерами, когда на службе 

появлялось немного свобод-
ного времени, Эдуард ветков 
брал в руки гитару. Он хорошо 
пел и с легкостью играл на этом 
музыкальном инструменте. Не-
сколько ребят, неравнодушных 
к музыке, с удовольствием под-
певали ему. А в скором време-
ни в автороте появилась пол-
ноценная музыкальная груп-
па. Ребята раздобыли бас-гита-
ру и старенький усилитель, а из 
подручных материалов собра-
ли подобие ударной установки.

ветков вспоминает, что 
песни о войне музыканты пели 
крайне редко. Все чаще звучали 
«гражданские» мелодии, попу-
лярные в те времена. Особен-
но в исполнении 18-летнего во-
дителя КамАЗа сослуживцам 
полюбились «яблоки на сне-
гу» Муромова и «Маскарад» Са-
руханова.

Днем группа давала концер-
ты, как правило, на привалах. А 
вечерами — в ангаре, располо-
женном в роте обслуживания. 
Сценой чаще всего служили ку-
зова двух пустых грузовиков.

— Наши песни слушали не 
только рядовые солдаты, но и 
офицеры. Однажды после одно-
го из выступлений ко мне по-
дошел зам по тылу 40-й армии 
и поблагодарил за концерт. Его 
удивило, как мы с ребятами не 
сорвали голоса. Ведь петь при-
ходилось без микрофонов, — 
вспоминает Эдуард Владими-
рович.

 

Авторота Эдуарда ветко-
ва покинула территорию Аф-
ганистана до вывода основных 
войск. О том, что война закон-
чилась, он узнал в баграме, на 
«зимней квартире» части.

— Меня немного расстрои-

ло то, что я уходил не со свои-
ми ребятами, но у нашей роты 
было особое задание, — гово-
рит ветков.

Автоколонне советских 
войск предстояло вывезти из 
Афганистана в СССР важное 
военное оборудование. Ран-
ним весенним утром 1988 года 
КамАЗы выдвинулись из багра-
ма в сторону границы. Маршрут 
вывода проходил через леген-
дарный «мост Дружбы» в Тер-
мезе, по которому возвраща-
лись домой основные советские 
войска. На границе автоколон-
ну тщательно досмотрели по-
граничники. Вывод войск про-
ходил под прикрытием и за-
вершился благополучно. Вой-
на для рядового веткова на 
этом закончилась, а оставше-
еся до «дембеля» время он до-
служивал на территории Совет-
ского Союза.

Война в Афганистане унесла 
жизни 73 орловских ребят, око-
ло 2 тысяч орловцев участвова-
ли в боевых действиях на тер-
ритории этой страны. Все это 
должны знать и помнить потом-
ки. А кто им еще расскажет об 
этом, как не участники этой во-
йны? После армии Эдуард вет-
ков вернулся в родной Орел и 
связал свою жизнь с ветеран-

ской организацией. В 1991 году 
на Орловщине образовалась об-
ластная организация инвалидов 
войны в Афганистане. Ее и воз-
главил со временем Эдуард Вла-
димирович.

Уроки патриотизма, встре-
чи однополчан, участие в го-
родских праздниках — это все-
го лишь небольшая часть обя-
занностей активистов организа-
ции. У «афганцев» все ладится, 
но есть и проблемы.

— численность нашей орга-
низации «Инвалиды войны» не-
большая. Все собрания, меро-
приятия, празднования памят-
ных дат активисты организо-
вывают за свой счет, поскольку 
деятельность организации ни-
кто не финансирует. И самим за-
работать не выходит. Ведь обще-
ственной организации нельзя 
заниматься коммерческой де-
ятельностью, — рассказывает 
Эдуард ветков.

Ветераны и инвалиды вой-
ны не теряют надежды на то, 
что власти поспособствуют им 
в оказании финансовой помо-
щи. А пока готовят для подрас-
тающего поколения праздники 
и вечера, на которых рассказы-
вают о подвигах, о героях Рос-
сии, с которых надо брать при-
мер.
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В основе строения — соеди-
нение двух геометрических фи-
гур — треугольника и круга. На 
окнах вырезанные деревянные 
фигуры, на крыше металличе-
ский петушок. Самое удиви-
тельное, что такой дизайнер-
ский дом находится не на ка-
ком-нибудь европейском ку-
рорте, а в орловской глубинке 
— городе Дмитровске.

 Ы
Можно тысячу раз бывать в 

Дмитровске, но не увидеть эту 
красоту. Необычный дом на-
ходится немного в стороне от 
главной городской дороги, но 
заметно выделяется на фоне 
своих примитивных одно- или 
двухэтажных собратьев. Дом 
удивляет своими внушитель-
ными размерами и небывалым 
полетом фантазии автора — его 
хочется долго рассматривать.

У местных жителей инте-
ресуемся: чей это сказочный 
терем? явно неосведомлен-
ная жительница предполага-
ет, что это музей. озяин дома 
по соседству говорит, что это 
просто жилой дом, но только 
«такой своеобразный».

На поиски истины отправ-
ляемся в сам сказочный замок. 
Перед домом замысловатые во-
рота, декорированные метал-
лическим солнышком. Внезап-
но в воротах срабатывает меха-
низм, они сами собой откры-
ваются, и мы оказываемся на 
территории маленького коро-
левства.

Во  дворе  установлены 
огромные бетонные вазо-
ны, сарай с интересной кры-
шей, вокруг растут сосны, даже 
уличный туалет в этом дворе 
не обычный: он круглый. На-
встречу незваным гостям вы-
ходит хозяин дома — высокий 
голубоглазый мужчина.

Владелец и создатель ска-
зочного замка местный умелец 
Виктор Истомин. Сразу видно, 
что он творческий человек.

Дом своей мечты Виктор 
создает уже более 20 лет. Стро-
ит своими руками. Здание до 

сих пор в стадии строительства, 
но его завершение уже совсем 
близко.

Для Виктора этот дом, ско-
рее, дача. ить здесь можно 
пока только летом. Необычный 
вид дома — собственная автор-
ская фантазия.

Сам умелец тоже живет в 
Дмитровске, а работает в Мо-
скве. Пробовал себя в разных 
профессиях. В прошлом был 
учителем в сельской школе. 
В начале 90-х годов прошло-
го века открыл в Дмитровске 
первый коммерческий мага-
зин. Сейчас руководит стро-
ительством загородного дома 
своего заказчика. К этому про-
екту он тоже приложил нема-
ло фантазии.

Виктор с улыбкой наблюда-
ет, как наша изумленная жур-
налистская братия разбредает-
ся по территории, щелкая фо-
тоаппаратами.

— Вы, наверное, местная 
знаменитость? Про вас уже 
писали в газетах? — интересу-
емся мы.

— Нет. Про меня никто не 
писал, а вот дом попал однаж-
ды на страницы местной газе-
ты, — гордо отвечает мужчина. 
— Правда, случайно это прои-
зошло. урналисты фотогра-
фировали свалку на той сторо-
не улицы, и дом попал в кадр. 
Можно сказать, что теперь он 
знаменитость.

Ы  

На первом этаже дома на-
ходится мастерская дмитров-
ского умельца. Раньше он де-
лал на заказ деревянную ме-
бель. Заказчиками были в ос-
новном ценители из больших 
городов. Так табуреты из ака-

ции с диковинными ножками 
служат своим новым хозя евам 
верой и правдой уже более 10 
лет и ни один не сломался.

— Все дело в технологии из-
готовления и самом проекте, — 
уверяет Виктор. — Самое труд-
ное было соблюдать необходи-
мые пропорции и технологии 
при изготовлении. Так как я в 
работе использовал очень твер-
дые породы дерева, обрабаты-
вать его приходилось сырым.

Есть у Истомина еще одно 
необычное творение — насто-
ящий трон. Он из керамической 
плитки, и столичная фирма ис-
пользовала его для привлече-
ния внимания посетителей: 
люди с удовольствием фотогра-
фировались на фоне необыч-
ной работы. А когда трон стал 
не нужен, Виктор перевез его в 
Дмитровск. После небольшой 
реставрации планирует уста-
новить его на кованом балко-
не своего дома.

Сейчас Истомин увлекся 
созданием малых архитектур-
ных форм из бетона. Вазоны на 
территории — тоже его работа. 
Сейчас хочет вручную сделать 
бетонный забор.

На первом этаже дома так-
же находится баня, которую 
украшает самодельная русалка 
с зеленой шевелюрой. Сделана 
она из пластикового манекена. 

вост у русалки деревянный. На 
нем есть даже чешуя из насто-
ящих монет разного достоин-
ства — от 10 копеек до 10 руб-
лей. Недавно мастеру Истомину 
пришлось реставрировать дра-
гоценную русалку: в дом про-
брались мальчишки и немного 
общипали ей хвост, выковыр-
нув из него деньги.

Русалка не просто украше-

ние, она выполняет и полез-
ную функцию — своеобразно-
го душа после бани. В руках у 
нее ведро с водой. Если потя-
нуть русалку за зеленую косу, 
то она наклоняется и перево-
рачивает ведро с водой на рас-
паренного человека.

 
Х

Виктор Истомин — человек 
очень основательный и к любо-
му делу подходит с особой тща-
тельностью. При выборе места 
для дома он учитывал все — ме-
сторасположение, рельеф, даже 
приезжал сюда на велосипеде 
в 5 часов утра, чтобы посмо-
треть, с какой стороны всхо-
дит солнце.

Во время строительства Вик-
тору лишь единожды прихо-
дилось нанимать кран, чтобы 
выполнить работы на крыше, 
ведь высота дома ни много ни 
мало 17 метров! Все остальное 
делал сам.

Дом состоит из двух частей 
— каменной и деревянной. Ка-
менная треугольная часть явля-
ется основой дома. К ней при-
строена округлая деревянная 
часть, которая покрыта декора-
тивной черепицей. У этой чере-
пицы своя история. Строймате-
риал Виктор привез из насто-
ящей тюрьмы.

— Заключенные в Воронеж-
ской области производили под-
ходящую для меня черепицу, — 
рассказывает Виктор, — поэто-
му я съездил в тюрьму за строй-
материалами. чтобы загрузить 
товар, мне пришлось побывать 
на территории исправительно-
го учреждения. Впечатления не 
из приятных, но чего ни сдела-
ешь ради идеи.

Фасад дома украшают боль-
шие часы и двуглавый орел. 
Правда, самодельный орел 
Истомина не понравился мест-
ным воронам, и они склевали 
часть пенопластовой фигуры.

С другой стороны дома воз-
вышаются огромные каменные 
трубы, из которых идет дым. 
Это отопление здания. С этой 
же стороны в стене дома Вик-
тор установил специальные 
устройства для сохранения 
тепла. Сделаны они в виде по-
лых металлических трубочек, 
определенным образом распо-
ложенных в стене. По мнению 
умельца, они помогут сохра-
нять тепло в помещении.

Виктор придумал еще один 
необычный способ утепле-
ния своего дома — он утепля-
ет стены стеклянными бутыл-
ками. бутылки выкладывают-
ся особым образом вдоль сте-
ны и скрепляются глиняным 
раствором. Кстати, глину Вик-

тор использует и для внутрен-
него утепления стен.

— я пробовал разные уте-
плители, в том числе новаци-
онные, но лучше глины ничего 
нет, — рассказывает Виктор. — К 
тому же с глиной мне очень по-
везло: ее большие залежи есть 
на моем участке. Так что даже 
ездить никуда не надо.

Виктор оказался таким же 
необычным человеком, как и 
его загадочный дом. Мужчина 
ведет исключительно здоро-
вый образ жизни и практиче-
ски отказался от лекарств. Спи-
ну он лечит, отдыхая на метал-
лических гвоздях. Оказалось, 
что увлекается йогой и может 
не только лежать на гвоздях, 
но и ходить по битому стеклу 
и углям.

В планах Истомина в бли-
жайшие несколько лет закон-
чить строительство дома. Возле 
своего замка Виктор уже поса-
дил фруктовый сад. Еще плани-
рует построить теплицу. Мож-
но с уверенностью сказать, что 
обычной она не будет. Не ис-
ключает мужчина и возмож-
ности в будущем коммерче-
ского использования своего 
не обычного дома для отдыха 
людей. И тогда в нашем реги-
оне станет еще одной туристи-
ческой достопримечательно-
стью больше.
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Надменные, заносчивые, не-
людимые, эпатажные, игнори-
рующие общепринятые нормы, 
умные, проницательные и бле-
стящие. Положительные герои 
с омерзительным характером. 
Необычное сочетание качеств 
главных персонажей рейтин-
говых сериалов «Доктор аус», 
его отечественной пародии — 
доктора быкова из «Интернов», 
Шерлока олмса из британско-
го «Шерлока», его двойника из 
«Элементарно». Разные сюже-
ты, но одинаковые герои — со-
циопаты.

На первый взгляд, в них нет 
ничего хорошего. Они открыто 
плюют на социальные, этиче-
ские нормы и правила, отри-
цают традиционные ценности. 
Они небрежны к себе и окру-
жающим, даже близким, лю-
дям. Постоянно провоцируют 
конфликт, при этом не счи-
таются с чувствами и эмоци-
ями друзей, демонстрируя по 
отношению к ним чуть ли не 
садизм. Своими поступками 
каждый из них кричит: «Мне 
никто не нужен. Мне и одно-
му хорошо!». Но при этом они 
мучительно нуждаются во вни-
мании.

Герои этих сериалов — хамы, 
бунтари, воюющие с системой, 
пронзающие острым интеллек-
том самую сущность. По фасо-
ну галстука оба Шерлока опре-
деляют программиста, по цара-
пинам на дисплее мобильного 
— семейную драму. А доктор 

аус нестандартными для вра-
ча методами, которые ставят в 
замешательство киношных ге-
роев и зрителей, решает любые 
врачебные головоломки. Одно 
несомненно — в своем деле они 
прекрасны и непревзойденны. 
Именно поэтому им все про-

щается.
Однако они не супер-герои, 

которые спасают мир. Но, за-
нимаясь исключительно тем, 
что доставляет удовольствие, 
они стараются изменить обще-
ство. Удается им это или нет? 
Это уже другой вопрос.
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И все-таки, несмотря на свой 
омерзительный характер, прес-
синг окружения, герои этих се-
риалов популярны, любимы, 
ими восхищаются, им подра-
жают.

Соцсети забиты бурными 
восторгами зрителей-обожа-
телей обаятельных злодеев:

— «Доктор аус» офиген-
ный. я три сезона за четыре дня 
посмотрела, не могла оторвать-
ся от очаровательной сволочи 

ауса. Несмотря на его против-
ность, я его обожаю.

— Сериал «Доктор аус» 
просто класс!!! Доктор не та-
кой уж сволочной, он говорит 
правду в глаза. Да, он любит по-
издеваться (а кто в сущности 
нет? Если душой не кривить, 
хоть в малой степени, но все). 
Любит загадки, но ведь без это-
го жизнь была бы скучна.

— Фильм отличный. Не ото-
рваться. изнь превыше всего 
— правил, принципов …

— Этот Шерлок — смесь эле-
гантности с безумием. Меня на-
столько проняло, что я просто 
влюбилась и в сериал, и в глав-
ного героя.

— Вся семья смотрит ауса 
и Шерлоков. Это как мания. Ге-
рои — очаровательные заразы!

А вот несколько отзывов, в 
которых зрители не просто вос-
торгаются, а пытаются решить 
для себя, почему их привлека-
ют такие герои:

— Казалось бы, отталкива-
ющий в общепризнанном по-
нимании герой вызывает сим-
патию… Может, это из того раз-
ряда, когда отдельные лично-
сти стараются выделиться из 
серой массы? То есть для зри-

теля естественно ассоцииро-
вать себя с героем фильма. Сей-
час, в эпоху глобализации, по-
тока информации, мгновенно 
разлетающейся по континен-
там, герой должен быть не по-
рядочным человеком, героем 
труда или войны, как раньше, 
а просто быть не таким, как все.

— Такие фильмы нравятся, 
наверное, потому, что в каждом 
человеке, к сожалению, обяза-
тельно есть отрицательные чер-
ты. Или мысли. Или желание са-
мим совершить что-нибудь осу-
ждаемое обществом. Но мы не 
можем это продемонстрировать 
окружающим, потому и восхи-
щаемся героями, которые смог-
ли это сделать. И говорим: «Ка-
кой он умный, ловкий, сообра-
зительный!».
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Почему же на самом деле та-
кие типажи привлекают? Обра-
тимся к психотерапевту Алек-
сандру Докукину.

— Александр Георгиевич, 
социопатия — диагноз наше-
го времени?

— Почему же? Такой тип 

личности встречался во все 
времена. Печорин, Онегин… 
Люди, выходящие за рамки об-
щественного мнения, противо-
поставляющие ему что-то, ме-
нее считающиеся с этически-
ми нормами, всегда притяги-
вали определенное количество 
людей. Другое дело, что отно-
сились к ним по-разному. Так, 
в Древней Греции их высыла-
ли за пределы городов. В Сред-
ние века преследовали, прези-
рали и подвергали казни. В эпо-
ху Возрождения к социопатам, 
наоборот, было лояльное от-
ношение: они могли творить, 
в чем-то реализовывать себя, 
например в искусстве.

Сказать, что социопатия — 
болезнь, диагноз, не совсем 
правильно. Все зависит от того, 
насколько личность умеет ре-
шать свои проблемы.

— Встречала утверждение, 
что социопаты — это другой 
вид человечества. является ли 
он прогрессивным?

— Никакой это не другой 
вид. Как я уже говорил, та-
кой тип личности был всегда. 
Просто в наше время он стал 
заметнее благодаря книгам, 

сери алам. Появились подра-
жатели, для которых быть вы-
сокоактивным социопатом (так 
говорил о себе герой сери ала 
«Шерлок». — Авт.) вполне нор-
мально и даже модно. Телеви-
дение и прочие масс-медиа 
создают нам образ того, что 
социопатия — это ярко и ин-
дивидуально.

Много или мало таких лич-
ностей, сказать трудно. Никто 
подобных исследований, на-
сколько мне известно, не про-
водил.

— Глобализация, новые тех-
нологии, высокая информатив-
ность общества, если так мож-
но выразиться, социопатам на 
руку…

— До появления высоких 
технологий социопаты во-
лей-неволей были вынужде-
ны идти в люди, подстраивать-
ся под общество. В наше время 
они могут позволить себе этого 
не делать. Не выходя за преде-
лы своей квартиры, они с помо-
щью компьютера получают об-
разование, работают, заказыва-
ют продукты и вещи, общаются. 
В этом случае влияние социума 
сводится к минимуму. Только 
есть важное «но»: негативные 
черты, которые могли бы сгла-
живаться под влиянием обще-
ства, у такой непростой лично-
сти будут только усугубляться.

— Почему же герои-социо-
паты вызывают восторг?

— Все очень просто. Обыч-
но человека притягивает не то, 
что есть в нем самом, а то, что 
он хотел бы иметь. Мы зажаты 
определенными рамками — со-
циальными, этическими, нрав-
ственными… А герои сериалов 
рушат эти рамки. И как это де-
лают — умно, виртуозно, бле-
стяще. Они нестандартны во 
всем: в поступках, мышлении, 
в восприятии окружа ющих. Это 
привлекает, притягивает, вы-
зывает восторг: какой он мо-
лодец! Какой он смелый, силь-
ный! Отсюда столько поклон-
ников.

С психологической точ-

ки зрения все ясно. А с куль-
турной? Почему современное 
кино наводнили подобные ти-
пажи? Мнение преподавате-
ля культурологии орловского 
Гос университета-УНПК Марии 
Шевченко:

— «Легкий» жанр потяже-
лел. Сериал как продукт мас-
совой культуры начинает при-
обретать оттенок элитарно-
сти. Меняется целевая ауди-
тория. «Мыло» для домохозяек 
все чаще превращается в «пол-
ный метр», ориентированный 
на молодых интеллектуалов 
и высокообразованных лю-
дей среднего возраста. Этим 
зрителям не интересны тра-
диционные одномерные пер-
сонажи, их привлекают слож-
ные образы арт-хаусного кино. 
Поэтому на первый план все 
чаще выходят не просто не-
ординарные, а подчас даже 
ущербные личности. В обыч-
ной жизни они нас злят, пуга-
ют, порой вызывают жалость, 
но за ними так интересно на-
блюдать со стороны, как за па-
уками в аквариуме.

Несомненно, сериал сегодня 
призван не только развлекать 
зрителя, но и давать работу его 
серым клеточкам. Этому и спо-
собствуют такие непонятные и 
непредсказуемые герои. Одним 
из них в тягость межличност-
ные отношения, другим — от-
ношения вообще. Их представ-
ления о добре и зле ставят в ту-
пик. Но, повторюсь, этим они 
и интересны.

Но если взрослый человек 
понимает, что девиантное по-
ведение героев — всего лишь 
фантазия сценариста, то как от-
реагирует на него неокрепшая 
психика подростка? будут ли 
они рассматривать таких ге-
роев как образец для подра-
жания? Вряд ли. Кого из этих 
героев можно назвать успеш-
ным? Кто из них получает удо-
вольствие от жизни? Кто счаст-
лив? Если вы смотрели « ауса», 
«Шерлока», «Декстера», то смо-
жете ответить однозначно…

НОВОСТИ
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Письмо десятилетнего Олега пришло в редакцию 

«Орловской правды» накануне Нового года. Его пись-
мо было опубликовано в январском номере газеты 
вместе с письмами других читателей. Согласно ус-
ловиям акции «Письмо Деду Морозу», стать Дедом 
Морозом и исполнить желание других людей может 
любой желающий. елание Олега Масляненко за-
хотел исполнить коллектив Многофункционально-
го центра предоставления государственных и муни-
ципальных услуг в г. Орле. Работники МФ  испол-
нили новогоднюю мечту школьника и подарили ему 
мобильный телефон.

Подарок в Шаблыкинский район отвезли корре-
спонденты «Орловской правды».

Небольшое село Герасимово находится неподале-
ку от райцентра Шаблыкино. В нем проживают не-
сколько сотен человек. Есть своя начальная школа, 
в которой учатся несколько учеников. Старших де-
тей на автобусе возят на обучение в соседнее село.

Олег Масляненко учится в 4-м классе. Письма 
Деду Морозу писали все дети Герасимовской школы.

Олег в своем письме попросил для себя скром-
ный подарок — воздушного змея. А для своего бра-
та мальчик попросил сотовый телефон. Воздушно-
го змея ему подарил коллектив одного из управле-
ний администрации Орловской области (дарители 
пожелали остаться неназванными). Подарок пере-
дали через шаблыкинскую администрацию. Вручил 
подарок мальчику директор школы. Подарок от МФ  
«Орловская правда» привезла лично, и это стало на-
стоящим сюрпризом.

Олег — четвертый ребенок в любящей семье, куда 
он попал из Мценского детского дома четыре года 
назад. Детей воспитывает одна мама. Накануне Но-
вого года мальчик случайно разбил телефон старше-
го брата, поэтому умолял Деда Мороза подарить но-
вый аппарат. Сюрпризом стало не только появление 
«Орловской правды», но и решение, которое приня-
ли в семье мальчика — подаренный телефон отдали 
Олегу. О таком подарке школьник не мог и мечтать!

Это не последнее исполнение желаний, о кото-
рых писали читатели на редакционную почту Деду 
Морозу. В течение всего 2014 года мы будем искать 
Дедушек Морозов, которые помогут исполниться со-
кровенным желаниям других наших читателей. От-
чет о счастливых случаях получения долгожданных 
подарков будет опубликован в конце года.
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130 пожилых и одиноких людей находятся под по-
стоянной опекой социальных работников, которые 
и продукты принесут, и за лекарствами сходят, и по 
душам поговорят. Не забыты в центре и дети из ма-
лообеспеченных и неблагополучных семей. Для них 
работает отделение психолого-педагогической по-
мощи семье и детям. Здесь есть возможность зани-
маться в интересных клубах и школьникам, и их ро-
дителям. большой популярностью пользуется клуб 
«Мой друг — компьютер», ведь не в каждой семье 
есть компьютер, а в отделении ребенок может и ре-
ферат написать, и поиграть.

— На базе центра работает и отделение срочно-
го социального обслуживания, которое в прошлом 
году оказало помощь 1063 жителям района на сумму 
810 тысяч рублей, — говорит директор Комплексно-
го центра соцобслуживания населения Сосковского 
района Людмила Заяц.
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Горох сорта «фараон», гречиха сортов «девятка» и 
«дикуль», по данным Минсельхоза, в десятке самых 
распространённых на полях страны.

Семян «фараона» аграрии в прошлом году высе-
яли 115,7 тысячи центнеров: восьмой (из 125 воз-
можных) результат в рейтинге этой культуры. Стеб-
ли этого сорта не гнутся даже под весом ноутбука, 
а урожайность достигает 50 центнеров с гектара.

У гречихи сортов «девятка» и «дикуль» — золотой 
и серебряный результаты. Они в своём рейтинге из 
47 сортов на первом и втором местах. «Девятки» в 
2012 году высеяно 116,1 тысячи центнеров, «дику-
ля» — 79,6 тысячи.

Сорта ценятся за устойчивость к полеганию и осы-
панию, дружное созревание, высокий выход круп-
ного зерна. Они включены в список ценных сортов. 
На ибольшая урожайность «девятки» — 31 центнер с 
гектара — получена в Орловской области, а «дикуля» 
— 37 центнеров с гектара — в Иркутской области.
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Уведомление об этом пришло из ОАО «Этанол» 
в местный центр занятости. Из 137 человек, рабо-
тающих на предприятии, уволить собираются 100, 
в числе которых 11 пенсионеров и 18 сотрудников 
предпенсионного возраста.

— Основная причина такого сокращения — не-
достаточное финансирование, — пояснила дирек-
тор КУ ОО « ентр занятости населения Ливенского 
района» Татьяна Красавкина.

Администрация завода действовала в соответ-
ствии с законодательством, прислав уведомление 
о предстоящем массовом сокращении за три меся-
ца до начала увольнений. Впрочем, как заметили в 
службе занятости, есть вероятность, что ситуация на 
предприятии изменится в лучшую сторону и проце-
дура сокращения будет отменена.
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Помимо россиян на Играх ра-

ботают добровольцы из 66 стран, 
большинство из них приехали из 
США, Украины, Канады, Казах-
стана, Великобритании, Герма-
нии и Франции. Они получают 
самые теплые отзывы от спорт-
сменов, организаторов и гостей 
Игр и заряжают Сочи олимпий-
ским драйвом.

Всего на Олимпийских и Пара-
лимпийских зимних играх в Сочи 
работают 25 000 волонтеров. Сре-
ди них 13 000 общего профиля, 
8 000 добровольцев-специали-
стов, обладающих специальны-
ми знаниями и навыками, на-
пример в медицине, переводе, 
и 4 000 спортивных волонтеров. 
На Паралимпийских играх в Сочи 
будут работать до 8 000 человек. 
Еще 4 000 городских волонтеров, 
подготовленных администраци-
ей города Сочи, работают на го-
родских объектах и площадках во 
время проведения Игр.

На Играх в Сочи волонтеры 
обеспечены всем необходимым. 
15 тысяч иногородних волонте-
ров размещаются в санаториях 
и многоквартирных домах. Для 
них организован досуг: это раз-
личные мероприятия от обра-
зовательных программ до мас-
штабных концертов, в которых 
участвуют лучшие проекты куль-
турной олимпиады «Сочи-2014».

В качестве поощрения за 
работу на Играх оргкомитет 

«Сочи -2014» реализует специ-
альную программу «Олимпий-
ские выходные», в рамках ко-
торой у доб ровольцев есть воз-
можность в свободное от смен 
время посмотреть олимпийские 
соревнования.

Основную часть коман-
ды «Сочи-2014» составля-
ют молодые волонтеры (18—
30 лет) — их 82 %. Тех, кому от 
31 до 54—14 %. Категорию 55+ 
представляют 3 % волонтеров. 

Многие волонтеры приехали 
в Сочи семьями, самая большая 
семья  из 7 человек. Самый по-
пулярный иностранный язык 
у волонтеров — английский. 
Среди редких языков значат-
ся хинди, панджаби, урду, аф-
рикаанс и каталонский. В во-
лонтерской сборной «Сочи-
2014» представлены доброволь-
цы из всех регионов России, 
а также 66 стран (7 % волонте-
ров — иностранцы).
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благосостояние большин-

ства орловцев, как извест-
но, оставляет желать лучше-
го. Официально прожиточный 
минимум в четвертом квар-
тале прошлого года в области 
снизился более чем на 100 руб-
лей. Только незаметно, чтобы 
при этом уменьшились цифры 
на ценниках. Скорее, наоборот. 
Мы решили поизучать общее 
состояние орловского рынка 
продуктов питания и цены на 
них в различных торговых точ-
ках, дабы понять, где и на чем 
все же возможно сэкономить.

По словам начальника об-
ластного управления торгов-
ли и потребительских ресур-
сов Ольги Шиленок, на 1 октя-
бря 2013 года региональный 
потребительский рынок на-
считывал 5635 торговых объ-
ектов. Из них 4524 магазина 
розничной торговли: это 76 ги-
пермаркетов и супермаркетов, 
865 продовольственных мага-
зинов, 2339 непродовольствен-
ных, 1224  смешанных. Кроме 
того, существуют 1111 объектов 
нестационарной торговой сети.

Отправиться за покупками 
есть куда, а снижение количе-
ства открываемых торговых 
точек говорит о насыщенно-
сти рынка. Тем более, что в ре-
гионе работают три сельско-
хозяйственных рынка на 253 
торговых места. Они располо-
жены на территории болхов-
ского, Кромского и Троснян-
ского районов.

Продукты питания — как 
раз та сфера, где действует чет-
кое правило: чем ближе к ме-
сту реализации произведен то-
вар, тем он, как правило, пред-
почтительнее.

— Если сравнивать спрос 
на продукты местного произ-
водства и те, что привозят из 
других регионов, первые в зна-
чительной степени выигры-
вают, — говорит продавец од-
ного из магазинов популяр-
ной торговой сети Ирина Си-
макова. — Это объяснимо. Как 
говорится, своя рубашка бли-
же к телу.

Еще 5 марта 2011 года поста-
новлением правительства Ор-
ловской области определился 
порядок организации ярмароч-
ной торговли на территории 
региона. Сейчас насчитывает-
ся 57 универсальных ярмарок. 
Из них 42 организованы в му-
ниципальных районах. Еще 15 
сосредоточены в городах. что 
касается областного центра, то 
ярмарки выходного дня, име-
нуемые « лебосольным выход-
ным», по субботам и воскресе-
ньям с 7.00 до 16.00 по-прежне-
му работают на четырех город-
ских площадках.

— Формат ярмарок пред-
усматривает участие в них то-

варо- и сельхозпроизводите-
лей, реализующих продукцию 
без посредников, — говорит 
Ольга Шиленок. — Торговые 
мес та предоставляются бес-
платно. Как свидетельствует 
мониторинг ценовой ситуа-
ции, стоимость набора соци-
ально значимых товаров на 

ярмарках выходного дня на 
10—12 % ниже, чем в магази-
нах. В них регулярно прини-
мают участие более 630 про-
давцов из 21 района  области.

— я стараюсь покупать 
овощи  и  мясо  именно  на 
ярмарках  выходного дня, 
— признается мама троих 

детей  Олеся  Никанорова. 
— Дело даже не в том, что 
там дешевле, тем более так 
это далеко не всегда. Просто 
мне дорого здоровье моих де-
тей. Покупая продукты на яр-
марке, я могу быть уверена, 
что они выращены в услови-
ях нашего климата, не под-
вергались какой-то обработ-
ке, чтобы только дольше со-
хранились.

ены на ярмарках, как 
в различных магазинах: где-то 
дороже, где-то дешевле. Есть 
даже своего рода акции. На-
пример, рядом с продукцией 
хозяйственника Пешехонова 
из Троснянского района ви-

сит своего рода плакат: «Все по 
20 рублей». Под словом «все» 
подразумевается картофель, 
морковь, свекла и некоторые 
другие овощи. От покупателей 
отбоя нет. Своеобразный мар-
кетинговый ход приносит свои 
плоды. Возникает вопрос о вы-
годе. Ведь самая распростра-
ненная цена на тот же карто-
фель — 25 рублей. А со свеклой 
вообще чудеса: есть торговые 
точки, где один сырой овощ 
стоит 10 рублей за штуку (при-
чем, «штуку» покупатель выби-
рает сам). ена же на вареные 
корнеплоды достигает 60 ру-
блей за килограмм. Вот и ле-
нись после этого. Мол, мыть, 
варить, ждать уж слишком не 
хочется.

— Когда приходишь на яр-
марку, надо помнить, что тут 
тоже есть свои секреты тор-
говли, — делится Пешехонов, 
активно не желая называть 
свое имя, только фамилию. 
— В самом начале торговых 
рядов продукция всегда сто-
ит дороже. ены зависят и от 
времени суток. Тем, кто хочет 
купить товар дешевле, сове-
тую не приходить на ярмарку 
с самого раннего утра. В целом 
могу сказать, что выращивать 
овощи на продажу становит-
ся все менее выгодно. Прежде 
у меня под ними было занято 
2,5 га, а сейчас только один. 
Просто работать не с кем, ни-
кому это не нужно.

За квашеную капусту про-
сят от 45 рублей за килограмм 
(в одной из самых популяр-
ных торговых сетей она сто-
ит 70 рублей, в другой — 64). 
Зато можно легко встретить 
яблоки по цене 20 рублей за 
килограмм. Вид у них не всег-
да приглядный, зато точно из-
вестно: выросли в местных са-
дах.

Кстати, такой уверенности 
нет, когда приобретаешь до-
машние яйца, цена на кото-
рые, кстати, везде одинако-
вая — 100 рублей за десяток.

— Один раз я решилась 
и купила такие яйца, хоть 
и пенсию мою большой не на-
зовешь, так что 100 рублей для 
меня  большие деньги, — сету-
ет Варвара лебникова. — Ре-
шила себя порадовать просто. 
Принесла домой, стала делать 
глазунью и прекрасно увиде-
ла, что меня обманули. Это 
были самые обычные мага-
зинные яйца, которые в неко-
торых мес тах можно купить по 
42 рубля за десяток. было очень 
обидно.

На ярмарке, кстати, можно 
отыскать яйца и по 35 рублей. 
На Орловщину их доставляют 
из Липецкой области. Средняя 
же цена яиц, именуемых отбор-
ными, но не являющихся до-
машними, составляет 45 рублей. 
В последнее время во многих 
магазинах она стала примерно 
такой же. Разницу же в стоимо-
сти домашних яиц и тех, что по-
лучают, можно сказать, в про-
мышленных масштабах, про-
давцы объясняют просто: корма 
куры получают слишком раз-
ные. Да еще и расходы посто-
янно растут.

— Данный продукт полно-
стью завозится из других ре-
гионов, — говорит замести-
тель руководителя областно-
го управления антимонополь-
ной службы Любовь бубенцова. 
— Кроме того, одной из при-
чин увеличения стоимости яиц 
явился также эффект сжатия 
цен: последние годы яйца су-
щественно не дорожали. При 
этом затраты по всей цепоч-
ке от производителя до по-
требителя увеличивались. Су-
щественно повлиять на усло-
вия может лишь восстановле-
ние производства. Например, 
в Тульской области насчиты-
вается пять птицефабрик, в Ли-
пецкой — столько же.

Как бы то ни было, а поку-
пать продукты люди будут всег-
да и тратить на них (если ве-
рить статистике) не менее тре-
ти своих ежемесячных доходов. 
Это ведь не одежда, которую 
изо дня в день можно носить 
одну и ту же. И не бытовая тех-
ника, без которой по сути мож-
но обойтись. А значит, спрос на 
продукты питания будет всег-
да, и покупать люди будут по 
любой цене. Да, можно искать 
места, где они стоят дешевле. 
Многие так и делают. Но по-
ложа руку на сердце спросим: 
у каждого ли из нас есть время 
на такие поиски? В конце кон-
цов надо ведь и работать, что-
бы было, на что эти самые про-
дукты купить.
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На данный момент ме-

дали завоевали следующие 
спорт смены.

Фигурное катание. Ко-
мандный турнир: Евгений 
Плющенко, Татьяна Воло-
сожар, Максим Траньков, 
Екатерина боброва, Дми-
трий Соловьёв, Юлия Лип-
ницкая, Ксения Столбова, 
Фёдор Климов, Елена Ильи-
ных, Никита Кацалапов.

Фигурное катание. Спор-
тивные пары: Татьяна Воло-
сожар и Максим Траньков.

Шорт-трек. Мужчины. 
1000 м: Виктор Ан.

Скелетон. Мужчины: 
Александр Третьяков.

 

Фигурное катание. Спор-
тивные пары: Ксения Стол-
бова, Фёдор Климов.

Конькобежный спорт. 
500 м: Ольга Фаткулина.

Санный спорт. Мужчи-
ны. Одиночные сани: Аль-
берт Демченко.

Санный спорт. Эстафе-
та: Альберт Демченко, Та-
тьяна Иванова, Владисла-
вАнтонов, Александр Де-
нисьев.

биатлон . енщины . 
Спринт: Ольга Вилухина.

Шорт-трек. Мужчины. 
1000 м: Владимир Григо-
рьев.

Лыжные гонки. Эстафе-
та 4 x 10 км: Дмитрий япа-
ров, Александр бессмерт-
ных, Александр  Легков 
и Максим Вылегжанин.

Шорт-трек. Мужчины. 
1500 м: Виктор Ан.

Скелетон. енщины: 
Елена Никитина.

биатлон. Мужчины. Ин-
дивидуальная гонка: Евге-
ний Гараничев.

Конькобежный спорт. 
енщины. 3000 м: Ольга 

Граф.
Фристайл. Мужчины. 

Могул: Александр Смыш-
ляев.
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С 26 октября по 15 декабря 2013 года в региональ-

ном УМВД прошел конкурс детского творчества — не-
обходимо было изготовить куклу-полицейского из 
любого материала: дерева, глины, текстиля. Поделка 
должна была изображать образ сотрудника какого-ли-
бо подразделения МВД: кинолога, ОМОН, участково-
го, ГИбДД и других.

Работы победителей этого конкурса и были пред-
ставлены на выставке, которая продлится до конца 
февраля. Всего 52 экспоната. отя конкурс называл-
ся «Полицейский дядя Степа», ребята расширили круг 
героев: здесь есть и веселый Светофор Светофорыч, 
и инспектор подразделения по делам несовершенно-
летних, и забавная семейка матрешек-полицейских.

Гран-при конкурса завоевал Владимир Махиня, уче-
ник 4 класса гимназии № 19 Орла. Его огромная метро-
вая кукла дяди Степы была выполнена с большой дос-
товерностью: китель, фуражка — все как на герое Сер-
гея Михалкова. Победители и призеры конкурса полу-
чили грамоты и подарки. 
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Пенсионерка из с. Красные Рябинки отынецко-
го района приехала в райцентр по делам. Зайдя в па-
рикмахерскую, женщина обнаружила, что в ее сумке 
нет кошелька — она выронила его на улице. Накану-
не женщина получила пенсию, и все ее деньги нахо-
дились в этом кошельке.

Кошелек с внушительной суммой денег нашли уче-
ницы 4 класса отынецкой средней школы. Девочки 
сразу же отнесли находку своим педагогам в местный 
центр культуры. Там школьницам посоветовали от-
нести кошелек в районную газету, чтобы через СМИ 
найти владельца.

— Подобных случаев у нас раньше не было, но на-
ходку мы приняли и начали готовить в печать объяв-
ление о находке, — рассказывает редактор хотынец-
кой районной газеты «Трибуна хлебороба» Татьяна 
Кузенкова. — Мы даже не успели опубликовать объ-
явление, как нашлась хозяйка кошелька. Мы убеди-
лись, что вещь действительно принадлежит женщи-
не — она описала кошелек и точно указала сумму, ко-
торая там находилась.

Счастливой пенсионерке вернули потерянный ко-
шелек, в котором находились 11 500 рублей. енщи-
на была настолько благодарна девочкам, которые его 
нашли, что решила их наградить. Десятилетних Алек-
сандру Кучебо, Алину Ларину и Юлию Маркину жен-
щина отблагодарила на школьной линейке и вручила 
девочкам сладкие подарки.

 
 

 

В О   14-     
 .

За неделю в областном центре это уже второй подоб-
ный случай. На этот раз происшествие произошло в Се-
верном района города. 21-летний житель Орла напал 
на школьника, когда тот направлялся в школу. Избив 
его, он похитил у парня мобильный телефон и скрылся.

Мальчик описал полицейским приметы хулигана. 
В течение двух часов после совершения преступле-
ния стражи порядка задержали подозреваемого воз-
ле одного из торговых павильонов в Северном районе.

Предполагаемого преступника, который изрядно 
принял на грудь, доставили в районный отдел полиции.

 

  
 

 

  МЧ   
 .

На днях спасатели получили информацию, что в од-
ной из квартир по ул. Комсомольской в Орле находится 
17-летняя девушка без сознания. Прибывшие на место 
сотрудники МчС дважды приводили подростка в со-
знание до приезда «скорой».

Затем ее передали врачам, которые доставили де-
вушку в детскую областную больницу, где она находит-
ся в состоянии комы. что с ней произошло, еще пред-
стоит выяснить.

 ё  

 

В О    .
Происшествие произошло днем на ул. Комсомоль-

ской в районе кинотеатра «Современник». По пред-
варительной версии 74-летняя женщина шла вдоль 
трамвайных путей, когда ее зацепил мимо проходя-
щий трамвай. В результате пенсионерка с перелома-
ми пяти ребер была доставлена в больницу.
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